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Aunque militantes priistas quieren que su líder ya 
se vaya, el dirigente se resiste a dejar el cargo.

En el mes de abril del próximo año el 
Partido Acción Nacional (PAN), sostendrá 
elecciones locales en relevo de la dirigencia 
estatal que hoy ocupa Ramón Cambero.

La elección podría adelantarse, retrasarse 
o acatar los tiempos estatutarios, eso 
dependerá del actual comité que deberá 
valorar la antesala a la elección constitucional 
en cambio de gobernador, los 30 diputados 
locales, 20 presidentes, síndicos  y más 
de 140 regidores de los Ayuntamientos.

Indudablemente que Ramón Cambero 
ha realizado un trabajo de posicionamiento, 
de resultados electorales y recuperación de 
cargos de elección popular con descalabros, 
aciertos y altibajos.

El más asertivo fue permitir el paso 
a Polo Domínguez en la contienda del 
pasado 2014 a la presidencia municipal 
de Tepic, quien que se llevó de calle al 
postulado priísta, Roy Gómez Olguín con 
el tres por uno de la votación y se cocina 
para el gobierno de Nayarit.

Ramón Cambero logró el triunfo de 
seis diputaciones en la actual Legislatura, 
aun cuando perdió alcaldías y el número 
de regidurías, sin embargo, en términos 
generales, el líder panista ha sabido 
aprovechar todas las coyunturas y errores 
que se han cometido por la parte oficial o 
el mismo diputado virtual por el segundo 
distrito federal, Gianni Ramírez, a quien 
entabló una denuncia por enriquecimiento 
ilícito.

Cambero Pérez podrá irse satisfecho pero 
ya comienzan a sonar algunos prospectos 
para la dirigencia pero lo que sí podríamos 
decir que el candidato natural se llama 
Juan Guerrero Gutiérrez.

Con 32 años de edad, Juan Guerrero, 
cuenta con una amplia trayectoria al interior 
del partido, en la pasada administración 
municipal de Héctor González Curiel conformó 
parte del Cabildo de Tepic al ser regidor y 

no solo eso sino que fue coordinador de 
los regidores del resto de los municipios.

De formación administrativa, Juan 
Guerrero es un hombre sabedor, conciliador, 
precavido, integro e incluyente. Una 
persona que políticamente ha trabajado 
en tierra con la estructura partidista, con 
los liderazgos locales, con la gente que 
garantiza votos para su partido y lo ha hecho 
frente la Secretaria de Acción Juvenil en 
Nayarit donde por su trabajo fue llamado 
para pertenecer a las huestes juveniles 
del Comité Nacional.

¿Quién más? con el conocimiento 
necesarios para saber  aglutinar a los 
militantes de un partido que a nivel nacional 
y en el estado ha sabido golear con votos 
a los adversarios electorales que Juan 
Guerrero, pues también a dirigido al PAN 
desde la trinchera de la Secretaria de 
Afiliación, Elecciones y Fortalecimiento 
Interno.

La pugna por la gubernatura plantea en 
Nayarit escenarios nunca vistos puesto que 
además de los partidos al  2017 le asecha 
la sombra de la candidatura independiente 
y a favor de una gran alianza opositora.

Alianza que sin duda, Juan Guerrero, 
actual funcionario del gobierno de Polo 
Domínguez, sabrá amalgamar en la inclusión 
de partidos más allá de aquellos cuatro que 
en 1999 llevaron al poder de gobierno a 
Antonio Echevarría Domínguez.

Juan Guerrero candidato natural a 
la presidencia del PAN 

Tan solo empezó 
a correr el  rumor 
de que el diputado 
federal  priista MANLIO 
FABIO BETRONES 
en los próximos días 
asumiría la dirigencia 
nacional del partido 
tricolor, en sustitución 
de CESAR CAMACHO 
QUIROZ y de inmediato 
la militancia priista en 
NAYARIT, junto con los miles de  simpatizantes 
empezaron a saltar de gusto y de alegría en 
todos los rincones del estado, ya que eso 
significaba que el actual líder priista en la 
entidad automáticamente tendría que irse con 
su música a otra parte, y así sucesivamente 
los relevos se darán en cascada en las 
dirigencias municipales y demás órganos 
de dirección del partido.

Pero lo que llama mucho la atención, es que 
la verdad, no recuerdo en varias décadas, que 
a la militancia priista en NAYARIT, incluso a 
los simpatizantes les pudiera dar tanto gusto y 
manifestar su alegría sobremanera un relevo 
de esta naturaleza. Sera tal vez porque ya 
están hartos del actual dirigente, de quien 
una buena parte de los priistas asegura que 
durante su mandato con sus equivocadas 
acciones se dedicó a restar en vez de sumar 
militantes y simpatizantes, a grado tal que 
fueron miles que por discrepancias con su 
dirigente se alejaron del partido y dejaron 
de participar en los procesos electorales. 

Y los números no mienten, ya que la 
apatía de las bases priistas a participar en 
política se ha podido ver reflejada en una baja 
considerable en la captación de sufragios en 
el pasado proceso electoral, que al menos en 
lo que respecta al municipio de TEPIC fue por 
el orden del  50 por ciento, en comparación 
con el proceso electoral federal del 2012 en 
que el abanderado priista obtuvo la victoria 
con 64 mil votos, mientras que en el proceso 
del  2015 apenas si lograron captar 34 mil 
sufragios. De tal suerte que de acuerdo a 
los resultados, el relevo en la dirigencia 
estatal ya era urgente, a pesar de que el líder 

priista y su sequito 
de incondicionales 
ce leb ra ron  con 
bombo y platillo las 
victorias en los tres 
distritos electorales 
de la entidad, que 
a muchos de los 
que son tricolores 
hasta la medula les 
supieron a derrota 
por la reducida 

ventaja con que derrotaron a la oposición. 
Pero a JUAN CARLOS RIOS LARA estos 

números negativos para nada lo han preocupado 
y por el contrario, asegura que continuará al 
frente del priísmo NAYARITA muy a pesar de 
que muchos a quienes considera traidores 
al partido no lo quieran. Y las razones que 
manifiesta el guanajuatense para seguir 
dirigiendo los destinos del priismo NAYARITA, 
es que para empezar, muy humildemente 
estima que en la entidad por el momento no 
hay un priista capaz de mejorar lo hecho por 
él en los cuatro años que lleva al frente del 
partido, por lo cual, a su modo de ver las 
cosas y luego de analizar su trabajo partidista, 
considera  que ha sido el mejor dirigente 
priista en la historia del estado, por lo que 
está plenamente convencido que los triunfos 
que ha obtenido lo avalan para culminar su 
gestión hasta el 2017 ya que manifiesta que 
dirige al partido más importante de MEXICO 
que se rige por la legalidad y no por los 
caprichos y los intereses de unos cuantos. 

Aunque definitivamente, una de las  peores 
derrotas que opacan la dirección partidista del 
líder de los tricolores, ha sido haber perdido 
la presidencia municipal de TEPIC en el 2014, 
algo que no se veía desde las elecciones de  
1999, así como la derrota en el municipio de 
XALISCO, donde en dos ocasiones han sido 
vencidos por los blanquiazules, y si a esto le 
agregamos que en la pasada elección local 
en el Congreso del Estado el tricolor a duras 
penas logro tener la mayoría tan solo con un 
diputado, entonces se puede afirmar que los 
números del jerarca tricolor en los recientes 
procesos de elección definitivamente no son 
como para sentirse muy satisfecho.

Laberintos de PoderLaberintos de Poder
Por: Bertha Alvarez 

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen
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Conceden a Jonathan Lora un 
tibio amparo, “para efectos”

Por Oscar Verdín Camacho 

A cerca de dos meses de que 
Jonathan Lora y su escolta el policía 
municipal de Tepic Alejandro Ignacio 
Nungaray López, fueron recluidos en 
la penal de Tepic y se les inició un 
juicio como presuntos responsables 
del delito de homicidio en grado de 
tentativa, la esperanza de ambos de 
que en el corto plazo sea reclasificado 
el delito mediante un juicio de amparo 
que les permita la libertad bajo fianza, 
habría tenido un revés.

Se dice lo anterior porque este 
miércoles 12, el Juzgado Tercero 
de Distrito en Tepic reveló que ha 
resuelto el amparo y protección de 
la justicia federal a favor de ambos 
solicitantes, pero la resolución no 
ataca el fondo del asunto, sino que 
se trata de los amparos llamados 
“para efectos”, con el propósito de 
que el Juzgado Cuarto Penal deje 
sin materia el auto de formal prisión 
que les dictó el pasado 26 de junio, y 
resuelva otra vez la situación jurídica.

La madrugada del 18 de junio, 
Lora Ramírez y/o Rodríguez –se lee 
en el amparo- y Nungaray López, 
protagonizaron un incidente afuera 
del centro nocturno El Tapanko, por 
el libramiento carretero, con César 
Augusto de la Torre Pérez, agente de 
la Policía Estatal Preventiva (PEP). 
Los dos primeros fueron consignados 
por homicidio en grado de tentativa, 
delito que impide obtener una fianza, 

mientras que el agente estatal por 
disparo de arma de fuego y ataque 
peligroso, lo que le permitió el beneficio 
de la libertad con fianza.

PRECISAR TIEMPO, MODO, 
LUGAR

En la sentencia, Esteban Daniel 
Chi Flores, juez Tercero de Distrito 
de Amparo Penal, detalla que si el 
Juzgado Cuarto Penal estima dictar 
otro auto de formal prisión, se deberán 
atender los siguientes puntos:

“Exponer argumentos propios que 
demuestren que realizó una actividad 
autónoma para fundar y motivar su 
resolución.

“Establecer la porción normativa 
en que se encuentra previsto y 
sancionado el cuerpo del ilícito que 
se considere acreditado.

“Precisar los elementos que integran 
el cuerpo del delito, de acuerdo con 
la descripción típica que se estime 
actualizada.

“Señalar los medios de convicción 
que evidencian los elementos del 
cuerpo del delito, la forma de 
participación de cada uno de los 
quejosos en la comisión del injusto 

legal, así como los que acreditan 
la probable responsabilidad penal 
de cada uno de los agraviados en 
su comisión; lo que se obtiene de 
cada uno de ellos y el valor jurídico 
que les corresponde, para lo cual, 
se deberá analizar las pruebas 
existentes íntegramente hasta la 
etapa de preinstrucción y confrontarlas 
congruentemente.

“Precisar las circunstancias de 
modo, tiempo y lugar de ejecución 
de la conducta delictiva que se 
considere acreditada, así como la 
forma de participación de cada uno 
de los quejosos”.

Cualquiera que sea el sentido, 
la nueva resolución del Juzgado 
Cuarto podría conocerse a finales de 
agosto, a menos que sea interpuesto 
el recurso de revisión ante un Tribunal 
Colegiado.

Hasta antes de su detención, 
Jonathan Lora trabajaba lo mismo 
en el Gobierno del Estado –en su 
oficina de prensa, realizando síntesis 
periodística- como en el Ayuntamiento 
de Tepic, y forma parte del Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios (SUTSEM). 
Contaba con escolta porque, según 
declaró, había sido amenazado a 
través de redes sociales.

(NO al robo de notas. NO se 
autoriza la transcripción o copia 
de esta nota a otros medios de 
comunicación)

Por: Bertha Alvarez

El conocedor líder de los 
trabajadores universitarios, Luis 
Manuel Hernández Escobedo afirmó 
que la comunidad universitaria 
poseerá la madurez para no caer 
en provocaciones, golpeteos o 
intromisiones en la sucesión de 
Juan López Salazar en la rectoría, 
para el año próximo.

Declara que los grupos disidentes 
o personas externas están más 
preocupadas por opinar ante un 
proceso que no les concierne, la 
evolución del tiempo dará la razón 
e irá acomodando la etapas que 
estipula  la elección que se llevará 
a cabo sin tanto aspaviento – 
asegura- el además diputado local 
por el PRD.

“Los últimos dos rectores que 
se han electo, no sea  visto ni una 
sola pinta a favor ni en contra del 
proceso universitario y eso habla 
de una madurez adquirida por la 
comunidad”

El secretario general afirmó 
que como en toda elección habrán 
de desatarse las brujas de toda 
contienda “son necesarias” pero 
“las brujas que se desaten en el 
sentido que deben de hacerlo, no 
que se convierten en demonios, 

depredadores o que traten de 
destrozar lo avanzado”.

Av i z o r ó  un a  c o n t i e nd a 
participativa, los candidatos 
naturales son los secretarios y 
directivos, mientras más propuestas 
existan sus candidatos habrán de 
adquirir mayores compromisos para 
con la comunidad universitaria “que 
está viva, que es pensante donde 
se debate, se discute pero se logran 
consensos en función del interés 
superior que es la educación”. 

“Deben haber dos tres mil gentes 
que rellenan el requisito, quienes 
tienen interés a partir de general 
un compromiso sobre un proyecto 
que ha venido creciendo y que 
tiene que irse reorientando cada 
vez hacia mejores estadías, pero 
primero teniendo el compromiso 
con la universidad”.

* Ordena justicia federal anular auto de formal prisión, 
aunque juzgado penal deberá dictar nueva resolución.

Relevo rectoría desatará “brujas” 
no demonios o depredadores: 

Hernández Escobedo 

De hule Secretaría del Trabajo ante 
los ojos empresariales: CANACINTRA

Por: Bertha Alvarez

La incipiente cultura de la prevención 
coloca en una riesgosa desventaja a 
los trabajadores que en los últimos 
años han incrementado en un 12 
por ciento la cifra de accidentes 
durante las jornadas laborales, 
reconoce el enlace de la STPS con 
CANACINTRA Nacional, Aristóteles 
Martínez Mondragón 

El empresario del ramo de 
suministros para la seguridad y 
protección de empresas, dijo que en 
los últimos años el Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) incrementó 
de sobremanera la atención médica a 
trabajadores que tuvieron un percance 
o accidente de trabajo. 

El enlace de la STPS con la 
CANACINTRA dijo que Nayarit en 
igual que el resto del país enfrenta a 

una industria “donde los empresarios 
no contamos con la verdadera cultura 
de la prevención” único medio que 
disminuye de manera paulatina los 
accidentes de trabajo. 

La muertes y accidentes de 
trabajadores sitúa en el primer lugar 
a la industria de la construcción, el 
segundo lugar lo ocupan las tiendas 
departamentales que ofrecen pocas 
garantías a sus empleados y le sigue 

la industria manufacturera, dijo.
Al apartarse de la mano de la 

seguridad y condiciones de higiene los 
empresarios se hacen acreedores a 
multas que van de los cinco mil salarios 
mínimos impuestas por la Secretaría 
del Trabajo y que representan la 
cuantiosa cantidad de poco más de 
300 mil pesos por empresa, recalcó 
el empresario morelense.

“De encontrarnos en una acción 
de incumplimiento ante las medidas 
de seguridad que establecen los 
ordenamientos laborales que debemos 
de cumplir genera que los empresarios 
históricamente resulten sancionados 

con multas que últimamente han 
venido incrementándose en razón 
de la reforma laboral donde hoy día 
pueden existir multas del orden de 
cinco mil días de salario mínimo por 
empresa”.

En lo general como parte de un todo 
más que la capacitación es la falta 
de cultura que debe engrandeciendo 
en materia laboral e higiene, culminó 
diciendo el enlace nacional de la 
CANACINTRA,  quien estuvo en 
Nayarit para estar presente en la 
toma de protesta del presidente de 
cámara en Nayarit, Fernando Jesús 
Sánchez Satarain.



Jueves 13 de Agosto de 2015 Política

Gestionan cien millones de pesos para 
rescatar manglares de Rosamorada
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Por Florentino Cordero.

Tepic, Nayarit. El recurso para 
realizar el Centro de Cultura Deportiva 
de Las Canteras ya está en el 
municipio de Tepic, diez millones 
de inversión en su primera etapa, 
anunció Lucio Carrillo Bañuelos, 
regidor por Tepic.

"Seguimos en la etapa de licitación 
de ésta obra. Vimos el terreno y 
están las condiciones jurídicas, para 
cualquier empresa, con transparencia, 
la que gane, comience el Centro de 
Cultura Deportiva", agregó.

Con una inversión total de 40 
millones de pesos se pretende que 
el Centro de Cultura Deportiva sirva 
como detonante para tener nuevos 
valores deportivos en Tepic. La 
cancha de fútbol soccer y la pista de 
atletismo es con lo que arrancarán 
primero.

Soluciones para Tepic
Vecinos de la Colonia Juan Escutia 

se propusieron darle una manita de 
gato a la entrada por el municipio de 
Xalisco a la capital. Se organizaron, 
y planean un andador.

Conscientes de la importancia 

de las áreas verdes se propusieron 
rescatar, reforestar, y embellecer la 
entrada a Tepic, de todos los que 
nos visitan de la Riviera Nayarit.

Los colonos se reunieron con 
personal de vialidad de la capital, de 
Obras Públicas y el Regidor Lucio 
Carrillo Bañuelos.

"Es la entrada que hermana los 
pueblos de la región. Los turistas que 
nos visitan es lo primero que ven, 
por eso estamos aquí para unirnos 
al esfuerzo de los ciudadanos", 
mencionó Carrillo Bañuelos.

Por: Bertha Alvarez

Los papeleros y la empresa 
costurera de Nayarit competirá 
con la fábrica y la industria foránea 
en espera de ser tomados en 
cuenta para ganar la licitación que 
lanza el Gobierno del Estado para 
contratar empresas en compra y 
elaboración de los miles de uniformes 
y  útiles escolares que por mandato 
constitucional dotan de manera 
gratuita a los estudiantes de las 
escuelas primarias y secundarias 
del estado.

La presidenta de la Asociación 
de Papeleros de Nayarit, María 
Ventura Espinoza, quien la pasada 
elección local perdió la candidatura 
por una regiduría en el municipio 
de Tepic llevándolas siglas del 
Partido Revolucionario Institucional  
(PRI), dijo que la micro y mediana 
empresa local está a la espera de 
que se de a conocer la licitación para 
presentar sus mejores propuestas 
en calidad y precios que abaraten  

Con la ayuda de la federación, 
el titular de la Comisión Nacional 
Forestal en la entidad, Pedro 
Tello García, planea rescatar 
diez mil hectáreas de mangle 

en los esteros de Pancho Villa y 
San Miguelito en el municipio de 
Rosamorada. Los arbustos en el 
lugar desaparecieron por la falta  
de agua dulce.

El problema se atenderá  porque 
en ambos poblados la producción 
de camarón y peces se desplomó 
en un 80 por ciento.

Para reforestar la zona se 

El Gobierno de Nayarit invitó a 
los entrenadores con experiencia 
en la NBA, Tony Ronzone y Roberto 
Mackinnon, quienes impartieron en 
el Gimnasio Estatal ‘Niños Héroes’, 
de forma totalmente gratuita, una 
clínica de baloncesto a entrenadores 
de Ahuacatlán, Bahía de Banderas, 
Santiago Ixcuintla , Ruiz y Tuxpan.

El titular del Instituto Nayarita de 
Cultura Física y Deporte (INCUFID), 
David Aguilar Estrada, dio la bienvenida 
a los más de 40 entrenadores que 
asistieron a esta clínica del deporte 
ráfaga y habló de la gestión del jefe 
del Ejecutivo estatal a favor del 
deporte nayarita.

“La intención siempre del 
G o b e r n a d o r 
Roberto Sandoval 
Castañeda es 
q u e  n u e s t r o s 
e n t r e n a d o r e s 
se capaciten, y 
estamos seguros 
de que esta clínica 
deportiva será de 
mucho aprendizaje 
para que sigan 
a p o r t a n d o 
a l  d e s a r r o l l o 
d e p o r t i v o  d e 
Nayarit”, dijo.

Por su parte, 
el presidente de 
l a  Asoc iac ión 
N a y a r i t a  d e 

Baloncesto,  Arturo Pacheco, 
manifestó: “Nos sentimos muy 
orgullosos de que el Gobernador 
Roberto Sandoval siga invirtiendo en 
el deporte; en este caso, en el curso 
con entrenadores NBA, el cual nos 
dejará mucho aprendizaje”, afirmó.

 De igual manera, el entrenador 
de equipos de Olimpiada Nacional, 
Victorino Lomelí, aseguró que “esta 
capacitación nos ayudará a crecer 
aún más en el baloncesto”.

Luego de esta clínica, cuya duración 
fue de dos días, los entrenadores 
nayaritas participantes agradecieron 
al Gobierno del Estado la oportunidad 
de actualizarse en conocimientos 
con gente experimentada en la liga 
más importante del mundo, como 
es la NBA.

Costureros y papeleros locales 
pelearán licitación escolar 

*Colonia Juan Escutia ejemplo de 
organización ciudadana

Impulsa Gobierno Clínica de 
Baloncesto para Entrenadores

Diez millones de inversión en 
Centro de Cultura Deportiva

costo de los útiles y 
uniformes escolares 
q u e  o b s e q u i a n 
las  ins t i tuc iones 
educativas del estado.

En este regreso 
a clases el comercio 
de las papelerías 
espera obtener una 
recuperac ión  en 
sus ganancias , las expectativas 
son buenas que esperan obtener 
recuperaciones en las ventas en un 
100 por ciento, dijo por otra parte 
a presidenta de la Asociación de 
Papeleros, aunque reconoció que 
los grandes centros comerciales se 
han convertido en una competencia 
desleal en afectación por los menos 
en un 20 por ciento de las ventas.

“Es una competencia desleal 

porque s i  ponen 
precios a veces hasta 
debajo de un costo, 
son ganchos que 
ellos utilizan, son sus 
estrategias, ponen un 
cuaderno muy abajo 
del costo pero en otros 
artículos de la familia 
que no formen parte 
de los artículos del 

regreso a clases ahí se reponen 
ellos”

Finalmente expresó que los 
40 giros dedicados a la venta de 
papelería, uniformes, calzado, entre 
otros artículos que se requieren 
para este regreso a clases  están 
listos para instalarse en la Feria 
que tradicionalmente se instala en 
la plaza principal a partir del 25 de 
agosto con duración de 10 días.

LAS MUJERES VIOLADAS EN LA 
INDIA SON "PURIFICADAS" CON  

UNA  PIEDRA  DE  40  KILOS  
SOBRE  LA  CABEZA.

- - - - - - -
El darles ese martirio
más bien es una jalada
que equivale a lo sencillo:
¿después de muerta apaleada?

E P I G R A M A
Por: Igibato

ocupan cien millones 
de pesos. Con el dinero 
se harán obras que 
provoquen que en el 
estero haya el 50 por 
ciento de agua dulce 
y el resto salada.

Tello García, espera  
en que el gobierno 
federal lo auxilie    a  
concretar su iniciativa.                            
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* “Ya amarramos contrato con dos importantes empresas 
tabaqueras, por lo que esperamos que este ciclo sean mejor que el 

anterior”: Rodolfo Coronado Montaño

5

 ¡Porque no una gobernadora !

Este ciclo se sembrarán en 
Nayarit 7 mil hectáreas de Tabaco

Por Fernando Gutiérrez 
Meza

Indudablemente vivimos en un 
país machista, en que las mujeres de 
una década a la fecha son tomadas 
en cuenta para cargos importantes 
de elección o dentro del servicio 
público, hace cincuenta años era 
imposible, los varoncitos de la 
época y que tuvieron el poder no 
lo permitían, estas debían hacerse 
cargo de la casa y los hijos, o disfrutar 
de la vida, pues contaban con las 
famosas nanas que se encargaban 
de las labores domésticas. En el 
siglo que estamos viviendo las cosas 
son distintas, hay más equidad, 
respeto al género, diversidad sexual 
y apertura de espacios, se observa a 
mujeres de procuradores, delegados, 
directoras, senadores, diputadas, 
regidoras o síndicos, en tanto en 
algunas entidades gobernadoras, 
pero en Nayarit, los grupos muy a 
fuerza lo hacen, de no ser porque 
el IFE lo exige en los procesos, 
de lo contrario tendríamos puros 
gobiernos de machines.

El comentario viene a colación 
porque a corto plazo se realizarán 
elecciones en Nayarit, y puros 
varones suenan tanto de un lado 
como del otro, en el caso del PRI 

tiene mucha tela de donde cortar, 
por mencionar una terna se tiene a 
Agueda Galicia, secretaría general 
del SUTSEM, lo mismo que la ex 
presidenta del DIF en Nayarit, una 
podría ir al Ayuntamiento y esta 
última al estado, de dice entre un 
grupo del tricolor que también aspira 
Margarita Flores. Al interior del 
PAN o PRD se encuentra Ivideliza 
Reyes Hernández, dama que cuenta 
con suficientes tablas y carisma 
entre la población o en su defecto 
doña Martha Elena García o María 
Eugenia Jiménez Valenzuela, que 
sería una excelente candidata para 
la capital del Estado.

Hay otras corrientes políticas 
diferentes a las citadas, pero no 
cuentan con estructuras y prospectos 
y se unirán a los tradicionales para 
obtener siquiera las murusas del 
pastel. Sin embargo, se ve alejado 
que llegue al poder de Nayarit una 
gobernadora, aunque no es imposible 
con la apertura en los partidos y la 
equidad de género. Inclusive, con 
las reformas constitucionales, las 
determinaciones de la Corte que 
apoyan la determinación de adopción 
de hijos por personas del mismo 
sexo, y el respeto a la diversidad 
sexual, mañana o pasado veremos 
en las boletas electorales con los 

nombres de Gays o Lesbianas que 
busquen un cargo de regidora, 
diputado, senadora, alcaldesa o 
gobernadora, para hacer frente a 
los problemas y necesidades de 
los pueblos, comunidades, colonias 
o asentamientos urbanos. Dicen 
que ese tipo de personas son muy 
humanos y sensibles por las buenas, 
pero por las malas son todos (as) 
unas chuchas rabiosas y lo mejor 
es llevar la fiesta en paz. 

Ese tipo de personas son un 
número considerable en el Estado y de 
ser tomados en cuenta por cualquier 
candidato, les sería de mucha utilidad 
a cualquier abanderado y sumaria un 
considerable número de votos, que 
en los últimos trienios han estado 
ausentes, debido que los ciudadanos 
ven con indiferencia los procesos 
electorales, ante las erróneas 
políticas de los gobernantes. No 
obstante, a los responsables de los 
institutos políticos poco les importa 
el factor abstencionismo, y pese 
que en cada elección es menor la 
participación de la gente, lo que 
les importa es el triunfo aun con 
un sufragio de diferencia, ya se 
dicen los ganadores y a festejar, 
cuando millones de mexicanos le 
dieron la espalda al hombre, mujer 
o quimera que jugó de candidato.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Con la siembra de 7 mil 
hectáreas de tabaco en Nayarit, 
los tabaqueros estamos listos para 
arrancar el nuevo ciclo agrícola, por 
lo pronto ya amarraron contratos con 
dos empresas tabaqueras, por lo que 
esperamos que este ciclo sea mejor 
que el anterior, ya que además es 
mayor la superficie que se sembrará”. 
Así lo informó el dirigente de la 
ARIC Tabaquera, Rodolfo Coronado 
Montaño, quien reconoció que tras la 
culminación de la temporada 2014-
2015, en la que se las vieron negras 
al perder prácticamente la mayoría 

de la cosecha y sólo unos cuantos 
productores tuvieron muy pocas 
utilidades, “hay pérdidas y deudas 
importantes, sin embargo sabemos 
que nuestra actividad está expuesta 
al clima, no nos queda de otra más 
que seguirle, y los productores de 
tabaco harán lo que saben hacer, 
que es sembrar y cosechar tabaco”.

Añadió, “por lo pronto, ya están 
platicando con las grandes tabacaleras 
para arrancar con las nuevas siembras, 
hay avances con la empresa Tabacos 
del Pacífico Norte para establecer las 
condiciones de trabajo, y derivado 
de estas pláticas ya se establecieron 

los precios e inició la contratación 
de 3 mil 500 hectáreas”.

Por Rafael 
González Castillo 

Por la fa l ta de 
i n f o r m a c i ó n  l o s 
campesinos de la costa 
corren el riesgo de 
volver a fracasar en las 
próximas siembras. Los 
productores necesitan 
saber con urgencia si 
deben continuar con los 
cultivos tradicionales  
como los son: el frijol, 
sorgo, maíz, hortalizas, arroz, 
entre otros o cambiarlos por 
otros  que sean más rentables y 
resistentes al cambio climático.

Con base a la información que 
poseen los hombres del campo sus  
cultivos no tendrán buenos precios 
porque el mercado internacional  
se encuentra inundado de granos 
básicos.

En representación de los 
productores priístas, Fernando 
Ornelas Salas, sugiere  al líder 
de la CNC en la entidad, Juan 
Manuel Rocha Piedra,  que se 
ponga a investigar para que les 
recomiende que es lo que deben 
de sembrar en el próximo otoño 
e invierno.   

Quienes escucharon la 
declaración de Ornelas Salas no 
creen que el representante de la 
Liga de Comunidades Agrarias en 
la entidad  les haga caso porque 

lleva  en el cargo  poco más de 
tres años y nunca ha movido un 
dedo a favor de sus representados. 
La CNC con Rocha Piedra se 
convirtió en un elefante blanco 
porque al lugar nada más acude 
cuando le sobra tiempo, señalan 
sus representados.

La renovación de la dirigencia 
de los productores cenecistas  se 
dará el próximo mes  y Fernando 
Ornelas confía en que Juan Manuel 
se pondrá a trabajar de tiempo 
completo antes de que se vaya 
del cargo con el fin de rescatar 
a los campesinos.

Por la falta de información en la 
costa la mayoría de los hombres 
del campo se preparan para las 
siembras tradicionales sin darse 
cuenta  que por adelantado sus 
cosechas corren peligro por las 
inclemencias del tiempo y por la 
falta de buenos precios. Pero sus 
guías ni se dan cuenta porque 
andan ocupados en otros asuntos, 
afirma Ornelas Salas.          

Sugieren al líder de la CNC que rescate 
y oriente a los campesinos de la costa

Rodolfo Coronado, indicó: “hace 
días se logró otra negociación 
con la empresa British American 
Tobacco, con quienes también 
se establecerán otras 3 mil 500 
hectáreas para completar las 7 mil 
que se sembrarán en este ciclo 
agrícola. Independientemente de 
las pláticas que mantienen con las 
empresas de tabaco, los productores 
ya conocen sus tiempos y ya tienen 
la fecha para arrancar la producción. 
Iniciamos las plantaciones a partir 
del 10 de octubre y en septiembre, 
previamente, se siembra la semilla 
con lo que arranca la temporada.

De los males, el menos peor; ya que 
afortunadamente los productores de 
tabaco, quienes mantienen el esquema 
de agricultura por contrato, reciben 
financiamiento de las empresas 
tabacaleras sin pago de intereses, 

sólo pagan el capital y en caso de 
contingencias climatológico se cuenta 
con facilidades de pago. Hay una 
reprogramación de la deuda, lo cual 
ya se encuentra estipulado dentro 
de los contratos con las empresas 
y eso nos ayuda bastante. Como 
todos los seguros, este sistema no 
cubre al cien por ciento lo invertido, 
pero están menos amolados que 
el resto de los campesinos que no 
cuentan con este tipo de apoyos”.

Rodolfo Coronado, reconoció que 
en Nayarit los campesinos no aseguran 
sus siembras, ventaja que sí tiene 
el tabaco frente a otros productos, 
por lo que señaló que sería muy 
importante que los productores de 
las diferentes ramas de producción 
aseguren sus cosechas, para que 
no quedar sin apoyo en caso de 
siniestro. Finalizó.
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Con una inversión de 50 mdp el 
edificio de la Prepa 13 será totalmente 

remodelado: Humberto Haro   

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El día de ayer, el Presidente 
de la Federación de Estudiantes de 
la Universidad Autónoma de Nayarit 
(FEUAN), Ángel Aldrete Lamas, dio 
a conocer en entrevista, que para 
el día de hoy en punto de las ocho 
horas sostendrá un desayuno de 
trabajo con sus titulares  en las 
instalaciones del Instituto Electoral 
de Nayarit, con motivo de la firma 
de Convenio para la renovación 
de los Comités Estudiantiles en 
la UAN.

Indicando además el entrevistado, 
que a las diez horas, y en compañía 
de las autoridades de la Alma 
Mater, y los sectores del SETUAN, 
SPAUAN y la FEUAN, estarán 
acompañando al gobernador 

del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, en la supervisión, 
remodelación y arranque de las 
obras en la Escuela Preparatoria 13.

Por lo que señaló, “queremos 
que el mandatario estatal, analice 
seriamente la posibilidad de que 
la infraestructura que ahí existe 
sea completamente remodelada 
en beneficio de los actuales y 
futuros estudiantes que como él 
cursan sus estudios de nivel medio 
superior, ya que las condiciones 
del plantel no brindan la seguridad 
requerida”.

Agregando Aldrete Lamas, que 
una vez concluidas las actividades 
ya programadas, “pasaremos al 
arranque oficial del Programa 
TRAES, donde brindaremos todo tipo 
de información para los interesados, 

además de dar a conocer a detalle 
sobre el evento de la supervisión 
de la obra en la Preparatoria 13, 
y del apoyo que seguro estoy 
nos brindará el Jefe del Poder 
Ejecutivo”.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic . -  “Hoy jueves e l 
gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, visitará 
la Prepa 13, preocupado por 
las condiciones tan deplorables 
en las que se encuentra esta 
Unidad Académica, es con la 
finalidad de hacer realidad un 
proyecto muy bonito, mediante 
el cual el edificio de la Prepa 13 
va a ser totalmente remodelado, 
con una inversión cercana a 
los 50 millones de pesos”. Así 
lo informó el Presidente del 
Patronato administrador del 12 
por ciento de la UAN, Humberto 
Haro Carlos.

A g r e g ó ,  “ l a s  n u e v a s 
instalaciones constarán de 3 
edificios, en el cual el patronato 
invertirá 14 millones de pesos, 
en el segundo edificio la cantidad 
sería muy similar y en el tercero 
otro recurso igual y con eso 

resolveríamos en su totalidad la 
problemática que tiene la Unidad 
Académica número 13, pero 
además vamos a demoler en su 
totalidad la prepa 13, conforme 
vaya avanzando la obra, la idea 
del patronato es hacer un ícono 
que represente a esa escuela 
preparatoria de nuestra alma 
mater. Pero además, que tenga 

las condiciones de seguridad y 
todo lo necesario que se requiere 
para su buen desempeño, creemos 
que el primer edificio se concluya 
en lo que resta de este semestre, 
para poder iniciar el próximo 
ciclo escolar ya con las nuevas 
instalaciones, cuando menos 
estamos hablando de 12 a 14 
aulas en 3 niveles, los cuales ya 
no representarían ningún riesgo, 
es por ello que ya se autorizó 
su construcción por parte del 
ayuntamiento de Tepic, ya se 
liberó y se nos hizo entrega del 
dictamen y reúnen las condiciones 
la cimentación y la preparación 
del terreno, para poder hacer 
esos tres niveles”.

Haro Carlos, explicó: “se 
estima un tiempo de seis meses 
para terminar el edificio de los 3 
niveles, sin embargo esperamos 
poder darles una sorpresa y que 
sea en menos tiempo, porque es 
algo muy urgente, debido a las muy 

Por: Bertha Alvarez

La Universidad ha sabido 
enfrentar las adversidades que en 
el ultimo año ha tenido que sortear 
con dificultades, el más crítico fue el 
descalabro financiero que ocasionó 
el retraso en sueldos y aguinaldos 
en diciembre del año pasado y 
ahora la urgente reconstrucción de 
sus unidades académicas superior 
y medio superior, la más sentida 
es la Preparatoria 13 que está a 
punto de colapsarse.

El director de la Unidad 
Académica de Derecho, Humberto 
Lomelí Payan, uno de los fuertes 
contendientes a suceder a Juan 
López Salazar en la rectoría 
universitaria declara que la UAN 
reviste su fuerza en la unión que 
se tiene por parte de los sectores, 
organizaciones y los directivos de 
escuela.

Manifiesta que los resultados 
expresados por el rector, Juan López 
Salazar, en el Quinto Informe no 
quedan en buenos deseos ni mera 
utopía “son resultados objetivos que 
las diferentes unidades académicas 
con la guía de Juan López Salazar 
ha logrado y hablar por sí solas”.

El director de la Unidad 
Académica de Derecho, expresa 
que una prueba palpable es 
la preferencia que los jóvenes 
estudiantes muestran para ingresar 
a la casa universitaria, que por 
cuestiones de infraestructura no 
todos alcanzan inscribirse.

En otro orden de idea, Lomelí 
Payan, dijo enfático que en la Unidad 
Académica de Derecho se esta 
trabajando a efecto de presentar 
inconformidades legales en contra 
de los alcaldes que desvíen la 
aportación que deben realizar a 
la universidad por concepto de 
impuesto del 12 por ciento”.

El director de Derecho criticó que 
presidentes municipales quebranten  
un ordenamiento legal, pero más 
cuando estos son universitarios 
“incumplen con la legalidad, 
nosotros en derecho estamos 
trabajando en ello porque vamos a 
presentar inconformidades legales 
a efecto de que los presidentes 
municipales cumplan con lo que 
la ley estipula, con lo que la ley 
les mandata.

“No es que no cumplan con 
la Universidad, incumplen con la 
legalidad y deben ser sujetos de 
responsabilidad” 

“Me da pena que presidentes 
municipales y sobre todo aquellos 
que t ienen relación con la 
Universidad, que son universitarios 
no cumplan con una disposición 
legal, no es que no cumplan con 
la Universidad, incumplen con la 
legalidad y deben ser sujetos de 
responsabilidad” 

Lomelí Payan reconoció  el 
apoyo que el jefe del ejecutivo, 
Roberto Sandoval otorga a la UAN 
con la oportuna aportación de los 
impuestos y el apoyo para que los 
alcaldes hagan lo mismo “y eso es 
por la buena relación que existe 
entre el gobernador con nuestro 
rector, Juan López Salazar, sus 
sectores y organizaciones”.

Urge la reconstrucción de la 
Prepa 13 que está a punto de 
colapsarse: Humberto Lomelí   

Ángel aldrete Lamas acompañará al 
mandatario nayarita a la Prepa 13 

deplorables condiciones en que 
se encuentra esta preparatoria, 
es por ello que en su totalidad 
se invertirán casi 50 millones de 
pesos, ya con las demoliciones, 
establecer áreas verdes, las 
áreas comunes y desde luego 
todo lo que se refiera al área 

administrativa y desde luego 
los espacios deportivos que 
también son fundamentales y muy 
importantes para los estudiantes, 
esperamos que para el año 
próximo tengamos ya un 80 por 
ciento de avance en este gran 
proyecto”.    
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La prevención es la clave para salvar 
vidas: Ana Lilia López de Sandoval

Política 7

En el marco de la Semana 
de Sensibilización sobre el 
Cáncer del Cuello Uterino —
que se lleva a cabo del 10 al 
15 de agosto con el lema ‘Más 
Cerca De Lo Que Parece’—, 
la señora Ana Lilia López de 
Sandoval, titular de la asistencia 
social en Nayarit, presidió un 
foro informativo, en el que se 
destacó la importancia de la 
prevención en este tema.

En esta actividad, que 
contó con la presencia de 
las presidentas de los DIF 
municipales, autoridades de 
la Secretaría de Salud, IMSS 
e ISSSTE, así como población 
en general, la presidenta del 
Sistema DIF Nayarit puntualizó 
que la presente administración 
estatal tiene claro que la 

En opinión de la diputada Candy 
Yescas Blancas, Presidenta de la 
Comisión de Asuntos Pesqueros y 
Desarrollo Acuícola del Congreso 
local, “el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda es un gestor 
nato”, y eso quedó demostrado 
con el importante apoyo que el 
mandatario nayarita logró ante la 
Secretaría de Desarrollo Social 
a favor de los pescadores del 
municipio de San Blas, indicó.

La legisladora local comentó al 
respecto que fueron beneficiadas 

14 familias con la entrega de 
embarcaciones, que representan 
una inversión superior al millón 
500 mil pesos, recursos obtenidos 
por el Gobierno de Nayarit por 
medio del programa 3x1 que 
lleva a cabo la Secretaría de 
Desarrollo Social.

“Le hicieron justicia a familias 
de pescadores de San Blas que 
verdaderamente lo necesitan, 
recibieron embarcaciones de 
90 a 100 caballos de fuerza, lo 
que ayudará a la productividad 

del pescador y a su seguridad; 
tenemos un Gobernador que es 
gestor de todos los días, ha sido 
el único Gobernador que ha ido 
donde verdaderamente trabajan 
los pescadores, que les ha dado 
respuesta a los pescadores”, 
afirmó Yescas Blancas.

La diputada hizo hincapié en 
que el municipio de San Blas 
también ha recibido apoyo para 
vivienda, proyectos productivos 
para mujeres y acciones en salud, 
aulas y carreteras; “de la mano 

Gestiona el Gobernador recursos 
para pescadores de San Blas

con el Gobernador 
cont inuaremos 
trabajando a favor 
de las familias de 
este municipio”, 
reiteró.

 Por su parte, 
u n o  d e  l o s 
beneficiados de 
dicho municipio, 
Herminio Márquez 
Robles, agradeció 
al  Gobernador 
por  pensar  en 
pescadores que realmente lo 
necesitan; “el Gobernador nos 
tendió la mano a todos los 
pescadores; yo tengo 40 años 
en esto y nunca había recibido 
apoyo hasta ahora; es el único, el 

primero, me ayudará en mucho 
porque todo el dinero va a quedar 
en mi casa; trabajaré para mi 
familia y para mí, ya no para 
otros, y así tendremos más para 
la comida y para enfrentar alguna 
enfermedad”, manifestó.

prevención es la base para 
que más mujeres salven sus 
vidas, pero también, dijo, es 
una responsabilidad de pareja.

 “La meta es llegar a cero 
defunciones; por ello, haremos 
equipo con los municipios 
para llevar la campaña de 
información a todos los rincones 
del estado. La prevención es 
la clave; la enfermedad es 
curable cuando se detecta a 
tiempo, así que buscaremos 
consolidar la promoción de 
un estilo de vida saludable, 

la vacunación contra el virus 
del papiloma humano y 
la detección temprana 
del cáncer a través del 
papanicolaou”, indicó.

Como parte de esta 
jornada de sensibilización, 
se trabajará a fondo 
con las autoridades 
municipales para que 
éstas a su vez difundan 
a la población los 
antecedentes, detección 
y tratamiento de la 
enfermedad. De igual 
manera, se difundirá en 

medios impresos, televisión 

e internet, con el fin de que 
se tome conciencia de que el 
cáncer de cuello uterino se ha 
convertido en el segundo tipo 
de cáncer más frecuente en 
las mujeres, y si se detecta 
a tiempo se pueden salvar 
muchas vidas.
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•       Para familias de  las zonas marginadas 
de Santa María del Oro

•         Con ello se evitarán infecciones 
respiratorias cuidándose la naturaleza

*De pensión alimenticia y divorcio, los casos de ese tipo más frecuentes

En materia familiar, la mitad de apelaciones 
resueltas por la Sala Mixta del TSJ 
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En su décima tercera sesión 
ordinaria, la Sala de Jurisdicción 
Mixta del Tribunal Superior de 
Justicia de Nayarit, integrada 
por los magistrados Rafael 
Pérez Cárdenas (presidente), 
Manuel Salinas Solís y Ana 

Isabel Velasco García, resolvió 
t reintaiún apelaciones a 
sentencias de jueces de primera 
instancia.

En la sesión en que fueron 
asistidos por la secretaria de 

acuerdos Martha Elva Vega 
Vargas, los magistrados 
conf i rmaron ve in t icuat ro 
sen tenc ias  de  p r imera 
instancia, modificaron cuatro, 
revocaron dos y en el caso 
restante resolvieron regresar 

el expediente a la secretaría.

De los asuntos resueltos, 
quince corresponden a la 
materia familiar, ocho a la 
materia penal e igual número 
a la justicia para adolescentes.

Procopio Meza entregó 
cien estufas ecológicas

Entre los casos de la materia 
familiar, más de dos tercios 
son de pensión alimenticia o 
divorcio; en menor proporción se 
encuentran asuntos de nulidad 
de testamento, reconocimiento 
de paternidad y liquidación de 
la sociedad conyugal.

También  re lac ionados 
con el núcleo básico de la 
sociedad se encuentran algunos 
asuntos penales resueltos en la 
mencionada sesión, como los 
de violencia familiar y abandono 
de familiares.

 SANTA MARÍA DEL ORO.- 
Considerando que en Santa 
María del Oro, como en otros 
municipios, aún  hay muchos 
hogares que utilizan fogones de 
leña para cocinar sus alimentos 

-lo que implica que mujeres 
y niños principalmente estén 
expuestos a sufrir afecciones 
respiratorias-, el Ayuntamiento 
que preside Procopio Meza 
Nolazco ha entregado 100 estufas 

ecológicas en respaldo de esos 
núcleos poblacionales.

Informó el Alcalde que con 
recursos ciento por ciento 
municipales  las estufas se ofrecen  
a las familias que habitan en las 
zonas con mayor marginalidad.

“Con el respaldo de los 
gobiernos federal y estatal con 
estos esquemas se sustituyen los 
fogones de leña cambiándolos por 
las mencionadas estufas lo que 
resultará positivo para la salud de 
los habitantes de esas regiones 
además de que es benéfico al 
medio ambiente”, reiteró.

“Se evita, además, el uso 
exagerado de leña y la tala 
de árboles, en apoyo de la 
naturaleza”, expuso Meza Nolazco.

El Alcalde precisó que seguirá 
trabajando cerca de las personas 
llevando obras y acciones que 
transformen la vida de todas 
las comunidades y la cabecera 
municipal, "contando con el 
respaldo firme del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
gran amigo de Santa María del 
Oro".
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Tepic.- A fin de obtener 
un mejor desempeño en 
las tareas del Congreso 
del Estado, se trabaja en la 
actualización del  Plan de 
Desarrollo Institucional 2014-
2017 del Poder Legislativo de 
Nayarit, documento flexible 
que establece la guía de 
la Agenda Legislativa, la 
modernización institucional, 
vinculación con los medios de 
comunicación y los sectores 
de la sociedad.

Los trabajos de actualización 
–que deberán de llevarse a 
cabo durante los primeros 
20 días hábiles del periodo 

ordinar io de sesiones-  
corresponden a la fusión y 
adición de algunas de las 
más de 100 líneas de acción 
que contempla el PDI en sus 
cuatro ejes fundamentales, que 
son la Agenda Legislativa, las 
Políticas para el Desarrollo y 
la Modernización Institucional, 
las Políticas de Difusión y 
Vinculación con los Medios 
de Comunicación Social y 
las Políticas de Vinculación 
Institucional, Social y con los 
Sectores Productivos.

Será a través de la Comisión 
de Gobierno de la actual 
legislatura que se analicen 

las actividades necesarias 
para la elaboración del 
documento que contendrá 
d ichas ac tua l izac iones 
pertinentes,  documento que 
deberá ser aprobado por el 
pleno de los 30 legisladores 
en sesión pública ordinaria. 

Con  es te  quehace r 
legislat ivo que real izan 
los diputados locales, se 
cumple con el compromiso 
de desplegar el mayor de los 
esfuerzos para construir un 
marco jurídico de calidad que 
propicie el desarrollo integral 
y el bienestar social para los 
nayaritas.

Política

• Con la actualización del PDI, se definen acciones para 
mejorar el desempeño del Poder Legislativo de Nayarit.

En la Cámara de Diputados 
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Se trabaja en la actualización del 
Plan de Desarrollo Institucional 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Resolvió la Segunda Sala Unitaria 
del TSJ 95 asuntos en un trimestre

Política

*Desahogó 87 audiencias de vista para atender conforme a 
derecho peticiones de justiciables

10

En el trimestre que recién 
concluyó, la Segunda Sala Unitaria 
del Tribunal Superior de Justicia 

de Nayarit resolvió 95 asuntos 
relativos a apelaciones contra 
resoluciones interlocutorias, 

autos u otras no 
definitivas, dictadas 
por juzgados de 
primera instancia 
del estado.

D e  l a s 
resoluciones de 
dicha sala unitaria 
que preside el 
magistrado Román 
Car los  Ra fae l 
González Momita, 
64 son en materia 
penal y 31 en 
materia civil.

Del  total  de 
asuntos penales 
y civiles sometidos 
a su conocimiento, 
en 56 casos la sala 

confirmó la resolución o el auto 
de primera instancia, modificó 
diez, revocó once y se declaró 
incompetente en uno; en otros 
cuatro casos declaró sin materia 
las apelaciones, en otro las 
consideró insubsistentes y en 
tres casos resolvió no admitirlas. 
El resto de resoluciones tuvieron 
otro sentido.

Cabe mencionar que en el 
trimestre abril-junio la mencionada 
sala del Tribunal Superior de 
Justicia desahogó 86 audiencias 
de vista penales y una de carácter 
civil, en las cuales se atendieron 
conforme a derecho peticiones 
de los justiciables.

Es de señalar que como 
secretario de acuerdos de la 
Segunda Sala Unitaria funge 
el licenciado Nolberto Gómez 
Aguedo.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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*Es el momento de la industria en Nayarit, Rodrigo Alpízar

Canacintra Nayarit tiene nueva mesa directiva
“Nues t ro  p lan teamien to 

es  s ign i f i ca t ivo :  re fundar 
estratégicamente a Canacintra 
Nayarit y posicionarla como una 
de las cámaras más importantes 
de nuestra región en base a 
estrategias muy claras y acordes 
a los tiempos actuales” destacó 
Fernando Sánchez Zatarain al 
rendir protesta como Presidente 
de este organismo en compañía 
de quienes integran la mesa 
directiva 2015-2016.

“La dinámica social entiende 

Durante la toma de protesta de 
la mesa directiva de la Cámara 
Nacional de la Industria de la 
Transformación (CANACINTRA), 
delegación Nayarit, Polo Domínguez 
acordó resolver los problemas 
de servicios públicos en la 
“Ciudad Industrial”, mediante la 
voluntad del sector empresarial 
y la regularización por parte 
del Gobierno de Nayarit. “El 
Ayuntamiento a diario recibe quejas 
y más quejas; los empresarios 
día a día sufren y padecen las 
deficiencias de sus instalaciones 
urbanas; y seguro estoy que desde 
el gobierno del estado sufren 
sabiendo que administrativamente 

tienen esa responsabilidad.

 “Hago una respetuosa invitación 
a que gobierno del estado, 
ayuntamiento y empresarios, 
nos sentemos a analizar, discutir 
y debatir cuál es el futuro de 
esa ciudad industrial”, señaló el 
presidente. Domínguez González 
destacó que deberá revisarse la 
situación jurídica y administrativa 
de esa zona creada a través del 
“Fideicomiso de la Ciudad Industrial 
Nayarita” en los años 70; desde 
entonces, no ha sido entregada 
legalmente al municipio por lo 
que está impedido para prestar 
adecuadamente los servicios 

públicos.
 “Estamos en el mejor 

de los momentos: con 
líderes empresariales 
jóvenes, con mucho 
empuje, compromiso; 
y no tengo ninguna 
duda que si tomamos 
esa decisión estaremos 
muy pronto dando los primeros 
resultados”, agregó. El secretario 
general del Gobierno de Nayarit, 
José Trinidad Espinoza, señaló 
en este sentido: “Yo coincido con 
el presidente municipal, de que 
es tiempo de que hagamos una 
evaluación y podamos identificar 
y si es tiempo ya de reestructurar 

Ciudad Industrial o definitivamente 
buscar otro modelo u otro esquema”. 

Polo Domínguez felicitó a 
Fernando Sánchez Zatarain por 
su nombramiento como presidente 
de CANACINTRA Nayarit y le 
manifestó que “el ayuntamiento 
será un aliado y facilitador para 
que los empresarios sigan teniendo 

confianza de que su dinero está 
bien invertido en Tepic y que el 
gobierno municipal no será un 
obstáculo para sus proyectos”. En 
el evento, el presidente municipal 
instruyó a la nueva directora de 
Desarrollo Económico y Turismo, 
Adriana Guerrero, a implementar 
el programa de ventanilla única 
para trámites y licencias

Polo acuerda con empresarios 
rescate de Ciudad Industrial 

el encuentro entre gobierno e 
industriales como un acuerdo en 
el que ambos nos manifestamos 
a favor de la promoción del 
crecimiento económico por el 
bien común. Le apostamos a 
que el gobierno estatal y los 
ayuntamientos nos atiendan con 
buena fe e intención. Hagamos 

coincidir las acciones para darle 
a Nayarit la industria que hoy 
necesita”.

Sánchez Zatarain reconoció 
en su mensaje la visión y el 
compromiso de los ex presidentes 
de esta cámara industrial y el 
liderazgo de Rodrigo Alpízar Vallejo 
al frente de Canacintra Nacional 

quien, en su 
oportunidad, 
manifestó que 
C a n a c i n t r a 
Nayarit es un 
caso de éxito 
entre las 78 
delegaciones 
y aplaudió la 
iniciativa de 
la creación 
de l  Cent ro 
de Desarrollo 
I n d u s t r i a l , 
“CEDI Canacintra”.

“Canacintra Nayarit tiene todo 
el apoyo de Canacintra Nacional 
para realizar este propósito”, 
subrayó. Palabras que también 
fueron confirmadas por Leopoldo 
Domínguez, Presidente Municipal 
de Tepic y por José Espinoza 
Vargas, Secretario General de 
Gobierno del Estado de Nayarit, 
“coincidimos, la  articulación del 
gobierno estatal, el municipal y 
el sector privado harán concreto 
el CEDI Canacintra a más tardar 
en dos años”, afirmaron las 
autoridades.

Rindieron protesta Fernando 
Durán, Secretario; Jorge Lizárraga, 
Tesorero ;  Iván Bañuelos , 
Primer Vicepresidente; Ventura 
Espinosa, comisión de Mujeres 

Industriales; Iván López Muñoz, 
Tercer Vicepresidente; Mónica 
Rodriguez, Quinta Vicepresidente; 
Brenda Vega, comisión Jóvenes 
Industriales, Rodolfo Espericueta, 
primer vocal; Edwin Sánchez y 
Cesar Martínez, vocales.

Al acto protocolario de la 
Canacintra Nayarit también 
asist ieron Enrique Guil lén, 
Tesorero de Canacintra Nacional; 
Esperanza Ortega, Presidenta 
Nacional de Mujeres Empresarias, 
Aristóteles Martínez. Presidente de 
la Comisión Nacional de Enlace con 
la STPS; Héctor Montero, Delegado 
de Economía en Nayarit; José 
Luis Naya, Delegado Estatal de la 
CONDUSEF; Federico Gutiérrez, 
Secretario de la SETRAPRODE 
y José Hernández, Presidente 
de la Coparmex Nayarit.
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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En compañía de familiares y amigos

Sociales

El pasado sábado 
8 de agosto del 

presente año, en 
compañía de sus seres 

queridos y sus más entrañables 
amigos, la jovencita Michelle 
Alejandra Suárez Rico asistió a la 
iglesia de San José donde recibió 
bendiciones por cumplir sus 
Quince Años, lo que la convierte 
de niña a mujer ante la sociedad; 

posteriormente, festejada e 
invitados se trasladaron al 

casino ‘Fiesta Bar La Terraza’, 
donde ser realizó el tradicional 
baile y posterior festejo tradicional.

Celebra sus XV años 
Michelle Alejandra

Abuela: Dra. Irma Oralia 
Meza Cortés y Jaime Alvarado 

Hernández Cortés

Marian Martínez Fujico, 
paulina Rochín y Yaraeli Fernández

Stefany Margarita Olmedo Ángel, Helena Aranzazu 
Díaz Márquez, Eva María Campos Zepeda, Mariam 

Martínez Fujico

Padrinos: sus tíos, Juan Manuel e 
Irma Yolanda Rico Meza

Papás: Luis Augusto Tejeda Peña y 
Martha Elizabeth Rico Meza

Abuela: Dra. Irma Oralia 
Meza Cortés y Jaime Alvarado 

Hernández Cortés
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Dra. Alma Judith Medina Arellano, Julio Fernández Navarro y esposa, 
Dra. Irma Oralia Meza Cortés y Rocío Zavala

Familia Rico Meza
Dra. Estefanía Pacheco Martínez y Dr. Migdo Pérez Romero 

e hijas, Miranda y Paloma Pérez Pacheco

Tíos: Jorge Alejandro Gómez 
Martínez, Sandra Leticia Meza Cortés 

y Karina Gómez Meza
Karen Rubio Medina y Juan Manuel 

Rico Meza
Dra. Alma Judith Medina Arellano 

y Valeria Ramos Medina

Chambelanes: Aarón Gustavo Guerrero 
Medina, Adam González Enríquez y 

Juan José González

Jaime Alvarado Hernández Cortés, Lupita 
del Toro, Irma Oralia Meza Cortés, Dra. 
Elvia Cristina Álvarez Guerra y Braulio



Jueves 13 de Agosto  de 2015

* En breve se llevara a cabo el certamen para elegir a la reina 
de las fiestas patrias 2015

* 8 hermosas jovencitas se disputaran la corona.

Empiezan con anticipación los 
preparativos para las tradicionales 

fiestas patrias Ruiz 2015

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Jueves 13 de Agosto de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1761

Tuxpan

Texto: Martha Fonseca/ 
Fotografías: José Minjares

 
Ruiz, Nayarit.- En el H. 

Ayuntamiento Constitucional 
del municipio de Ruiz, a cargo 
del Ingeniero Víctor Manuel 
Abud Pérez, ya empezaron con 
anticipación los preparativos para 
las fiestas patrias de este 2015. 

8 Hermosa jovencitas de 
esta localidad se disputarán la 
corona en el Certamen ‘Reina 
Fiestas Patrias Ruiz 2015’, la 
presentación se llevará a cabo 
este sábado 15 de agosto en 
el Mesón de los Deportes de la 
cabecera municipal de Ruiz, a 
las 9 de la noche.

El H. XXVII Ayuntamiento 
Constitucional de Ruiz, hace 
por este y otros medios de 
comunicación una cordial 
invitación para que asistamos 
este próximo sábado a presenciar 

este grandioso certamen de 
belleza. 

¡¡Éxito y suerte
 para todas!!

15



Jueves 13 de Agosto de 2015

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Jueves 13 de Agosto de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1761

Tuxpan
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FOTOCOEMNTARIO DE 
ROSAMORADA, NAYARIT

Octavio Olague sí buscará 
la alcaldía de Tuxpan 

Fotografía de Archivo/
Comentario de: Julieta 

Villanueva

La mañana del día de ayer en 
una entrevista con el conocido y 
prestigiado Médico Ginecólogo, José 
Octavio Olague Avena, dirigente de la 
sección 31 del municipio de Tuxpan y 
uno de los principales líderes a nivel 
nacional del Sindicato de Trabajadores 
de la Secretaría de Salud, (SNTSA) 
nos dijo que si buscará para el no 
muy lejano 2017, la candidatura a 

la Alcaldía del municipio de Tuxpan. 

Y aunque no especificó si habrá 
de part icipar como candidato 
independiente o por algún partido 
político, el prestigiado galeno cuenta 
con una gran simpatía y con el total 
apoyo de diferentes organizaciones 
tanto civiles como políticas, que desde 
ahora lo están apoyando en sus 
aspiraciones, ya que de ser candidato 
en el 2017, los Tuxpeños tendremos 
por primera vez a un destacado 
profesionista, con una extraordinaria 

capacidad de servicio, humanista y 
con un excelente liderazgo. Quien 
seguramente si haría un buen papel 
en beneficio de todos los sectores 
productivos de nuestra sociedad. 

julietapretty94@gmail.com  

Fotografía de archivo/Comentario 
Robert Casasola

En la presente fotografía podemos 
ver a una excelente servidora pública 
y Sindico del Ayuntamiento de 
Rosamorada, Nayarit. La Maestra 
Teresa del Carmen Martínez Campos, 
a quien conocí recientemente y 
créanme que es de esas servidoras 
públicas que da gusto conocer, por 
su amable atención, por su gran 
visión, por su sencillez y sobre todo 
por su capacidad y su preparación 
académica.

De esos servidores públicos 
necesitamos en todo el territorio 
mexicano, gente que de lo mejor de 
sí, que no tenga horarios de trabajo y 
sobre todo con esa inteligencia que 
pocos políticos gozan para resolver 
en la brevedad cualquier problema 
que se presente. 

Mi total reconocimiento para esta 
gran profesionista, madre de familia 
y excelente servidor público. 

robertcasasola@jomulco.com.mx 

El equipo de Procuración de 
Órganos y Tejidos con Fines de 
Trasplante del Hospital General 
de Zona (HGZ) No. 1 del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Nayarit, en su tarea de  
convencimiento y concientización, 
lograron una donación multiorgánica 
que abre a los pacientes enfermos 
con necesidad de un trasplante 
la posibilidad de una segunda 
oportunidad de vida.

Con esta donación altruista, se 
obtuvieron dos riñones y dos córneas, 
que darán esperanza de vida a 
otras personas y corresponderá a la 
Unidad de Trasplantes  determinar 
a los enfermos que van a beneficiar 
con esos órganos, de acuerdo a 
la lista nacional de espera de un 
trasplante

La donación de órganos es 
considerada como el máximo acto 
de bondad entre los seres humanos 
y es gracias a que existen personas 
con ese humanismo hacia sus 
semejantes, como es el caso de 
la familia de una persona de 54 
años que lamentablemente sufrió 
traumatismo craneoencefálico 
severo por arrollamiento de vehículo 
automotor con muerte cerebral.

El doctor Alejandro Ayón 
Ruvalcaba, líder del equipo de 
Procuración de Órganos y Tejidos 
del HGZ N.° 1, dijo que esta acción 
es un gesto totalmente altruista e 
incondicional de otorgar nuestros 
órganos internos y tejidos o los 
de nuestros familiares directos 
cuando ya no los necesitamos, 
para que al ser trasplantados en 
otra persona enferma, tenga una 
segunda oportunidad de vivir.

Por su parte el director del HGZ 
No. 1 Miguel Calleros Mariscal 
explicó que el equipo médico de 

especialistas forma parte de las más 
de 14 unidades de procuración de 
órganos que están distribuidas en 
todo el país y las que cuentan con 
un sistema integrado por aviones, 
helicópteros y ambulancias de alta 
tecnologías para el rápido traslado 
de los órganos y de los cirujanos 
especializados que los obtienen.

Señaló que esta oportunidad 
de ayudar a otros pacientes hizo 
posible que los directivos del 
Hospital General de Zona Nº 1 del 
IMSS llamaran a los  especialistas 
del Centro Médico Nacional de 
Occidente en Guadalajara y de 
la Unidad de Transplantes de 
México DF, quienes estuvieron en 
esta entidad para realizar todo los 
trámites de procuración de órganos.

El director del Hospital General 
de Zona Nº 1 destacó que en los 
últimos meses no se tiene registro de 
un gesto de cultura de la donación 
como el que acaba de darse y 
reiteró que se siguen realizando 
esfuerzos institucionales para 
fomentar la cultura de la donación 
de órganos, porque el número de 
enfermos que necesitan algún 
trasplante está creciendo al igual 
que los padecimientos crónico-
degenerativos.

Insistió en que el manejo ideal 
para los enfermos crónicos-
degenerativos es la prevención, 
sin embargo, una vez que se ha 
establecido la enfermedad en fase 
aguda, el trasplante puede ser su  
única opción.

F i n a l m e n t e ,  h i z o  u n 
reconocimiento al equipo de 
profesionales de la salud que 
apoyaron para que se lograra la 
donación de los órganos con éxito, 
los que en todo momento asistieron 
a los procuradores de órganos.

Logra equipo de procuración 
de órganos del IMSS Nayarit 

donación multiorgánica
* Familiares de una persona de 54 años 

que sufrió traumatismo craneoencefálico 
decidieron donar sus órganos para dar 

salud a cuatro pacientes en lista de espera 
para ser trasplantados
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El doctor 
Lucas Vallarta, es un político 
fino de altura y de fuerte trapío 
político que sigue creyendo en el 
PRI, ha mencionado en diferentes 
ocasiones que a este partido 
político le debe las oportunidades 
recibidas para su formación en 
este entorno, en lo personal le 
gusta respetar la pluralidad y vivir 
dentro de las instituciones.

Con voz con tinte 
bajo pero siempre 
sin falsas posturas 
este gallardo y certero 
estadista no finge 
ser priista, lo es, y 
comparte, cuando se 
puede con los amigos, 
los cuales tiene por 
millares en el estado 
por su alto sentido de 
servicio por los más 
pobres y necesitados, 
y sin menoscabo no 
excluye a nadie ni se 
excluye de la nueva 
política, modificada por 
el uso de la tecnología.

Es un político que 
sigue teniendo buenas 

ideas y proyectos en un mundo 
donde aún se cierra la puerta 
a los adecuados, una historia 
como la suya es formidable, no 
evade su derrota al no alcanzar 
los votos necesarios para ser el 
candidato a gobernador, se ve 
más experimentado y renovado 
en varios aspectos en los cambios 
del quehacer político, la realidad 
y sin rodeos sigue siendo un 
ejemplar político a seguir en todos 
los aspectos.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
positiva y bastante productiva 
regidora Roció Granados, sin 
duda es una buena alumna de la 
Universidad de la vida, y cuenta 
que su labor en política la pone 
con una de la mejores en este 
municipio donde encabeza varios 
proyectos sociales, apoyando 
siempre movimientos populares al 
ver la necesidad de la sociedad, 
y vaya que lo hace bastante bien.

Sin duda esta regidora priista 
se lleva de calle a muchos de sus 
compañeros con mayor preparación 
académica cuando se trata de 
actividades operativas y electorales, 

mas de una vez me han dicho 
que es la mejor en este 
rubro con buena práctica es 
buena entendedora de las 
necesidades de la gente y 
no desestima los beneficios 
de la educación para ella 
es prioritario la educación.

Cable hacer notar que la 
excelente labor de la regidora 
Roció Granados, la ubican 
como la mejor regidora y 
acrecienta su perfil para 
ocupar la posición de diputada 
local por el treceavo distrito, 
aunque parece que no está 
dentro de sus propósitos este 
proyecto, la gente la pide 
para la diputación sabedores que 

le tiene amor al trabajo, pero sobre 
todo le gusta ayudar a la gente.

Por Jorge Mendivil 
“Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Es 
horrible que una diputada venda 
artículos escolares en la plaza 
principal en vez de entregarlos 
totalmente gratuitos a gentes de 
escasos recursos, ¿dónde quedó 

el compromiso de preocuparse por 
el porvenir de los estudiantes?, 
siendo que depende de ellos el 
futuro de este municipio que luce 
tenso en espera de iniciar los 
terribles festejos patrios.

 
La ciudadanía está preocupada 

en espera de que alguien gestione 

recursos para apoyar a los 
alumnos de alto rendimiento y 
de escasos recursos para que  
reciban su paquete de útiles 
escolares y mejoren su desarrollo 
académico,  lamentablemente una 
diputada en vez de entregárselos 
los venda en la plaza principal, 
lo que indica que no es una 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Con 
gran esfuerzo el juvenil talento 
en el ramo empresarial Jaime 
Gutiérrez Meza, logra en base de 
mucha lucha y a base de talento 
crear su propia empresa superando 

la problemática de las gestiones, 
muchas de las cuales no permiten 
el desarrollo de las empresas, su 
buena comunicación con clientes, 
asesores y proveedores, fue factor 
de triunfo.

Vemos que el químico Jaime 

Gutiérrez Meza, pertenece a la 
generación de empresarios que 
busca la modernización económica 
en este municipio para que esta 
se traduzca en mayor bienestar 
para las familias y para que esta 
sea perdurable en las exigencias 
y que garantice una mejor calidad 

Lucas Vallarta, un político de 
altura y fino trapío de alcurnia

Un joven empresario de esfuerzo 
propio y excelente responsabilidad

¿A quién beneficia que diputada 
venda artículos escolares en la plaza?

Roció Granados, una regidora con perfil 
adecuado para la diputación local
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de vida, y esta se debe de ganar 
luchando todos los días.

Vemos que en lo corporativo 
nada puede sustituir al esfuerzo, 
este debe de ser permanente y 
tenaz, para subsistir con calidad 
en este entorno donde se vive en 
competencia, la iniciativa privada 
es una parte fundamental en la 
existencia básica y estrategia de la 
nación, lo que permite respetar el 
esfuerzo de los nuevos empresarios 
que luchan por destacar en el 
medio.

respuesta correcta.

En estos momentos es de 
suma importancia el porvenir 
educativo, los maestros están 
haciendo lo que les corresponde 
y los padres de familia también, 

ellos exhortan a la legisladora 
que en vez de venderlos los done 
que no se utilice la etiqueta de 
baratos, ‘estamos apoyando a 
la economía familiar’; un cuento 
chino bastante trillado que nadie 
cree en el.
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Visitó Acaponeta el Secretario de COFONAY

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Los elementos de la 
Dirección de Protección Civil Municipal que 
comanda el C. Germán Alaníz Quiñones, 
tuvieron acción el pasado martes al filo de 
las 16 horas, debido a que el Sr. Guadalupe 
Beltrán Domínguez de 48 años de edad, iba 
cruzando el río Acaponeta por el puente 
del ferrocarril y al llegar más o menos a la 
mitad del mismo, un enjambre de abejas 
africanizadas lo atacó con tal ferocidad que, 
en su desesperación, Guadalupe prefirió 

aventarse al vacío a seguir soportando la 
incesante picadura del himenóptero productor 
de miel.

La altura del puente ocasionó que el 
infeliz sujeto cayera de mala manera sobre 
un lecho de lodo, fracturándose las costillas 
del lado izquierdo y, personas testigos del 
hecho, reportaron a la autoridad, por lo que 
de inmediato se montó un operativo bajo el 
mando de la Dirección de Protección Civil 
Municipal, conjuntamente con la Cruz Roja 
Mexicana delegación Acaponeta, los policías 

de la Dirección de Seguridad Pública, 
elementos de Ferrocarriles Nacionales 
y voluntarios del lugar, quienes se 
trasladaron a la margen izquierda del 
río donde se encontraba la víctima de 
las abejas.

Con la rapidez del caso, Beltrán 
Domínguez, quien por cierto es vecino 
de la calle Aldama de esta ciudad de 
Acaponeta, fue llevado a la margen 
derecha donde fue atendido y por la 
gravedad de las lesiones, se consideró 

su traslado a la ciudad capital de Tepic, 
donde fue intervenido quirúrgicamente y se 
recupera de sus lesiones.

Al respecto el titular de Protección Civil, 
comenta que las abejas desde siempre tienen 
sus panales aproximadamente a la mitad 
del puente, y que en realidad no molestan 
ni atacan a los muchos que cruzan el río por 
esa estructura, el problema es cuando una 
sola abeja pica a la persona o a un animal, 
ya que se desprende un aroma que solo ellas 
detectan y propicia el ataque masivo del que 
fue víctima el desafortunado Guadalupe.

Rescatan a persona que se arrojó del 
puente atacado por abejas africanizadas

Oscar González/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- El pasado lunes, se 
recibió en el H. XL Ayuntamiento que 
preside el C. Malaquías Aguiar Flores, 
la visita del Secretario de la Comisión 
Forestal de Nayarit (COFONAY) Prof. 
Fernando Arcadia Aldama quien llegó 
acompañado de los Ingenieros Rubén 
Vega y José Guadalupe Uribe encargados 

del programa de Reforestación Social y 
Jefe de Viveros de la Comisión Forestal, 
respectivamente, siendo atendidos por 
el Director de Desarrollo Municipal Ing. 
Marcial Leonardo Lizárraga Mora. 

L a  i n t e n c i ó n 
principal de esta 
visita, fue hacer un 
recorrido de campo 
a la p lantación 
c o m e r c i a l  d e 
Amapá que se está 
estableciendo en el 
ejido del El Resbalón, 
además de conocer el 
plan de reforestación 
que ha emprendido 
la administración 
municipal, saber sus 

alcances y apoyar en sus necesidades.  

El municipio de Acaponeta es uno 
de los que más se están esforzando 
en sostener una campaña permanente 
de reforestación, tanto en el área 
urbana, como en las comunidades 
rurales; contemplando los caminos de 
acceso, calles y avenidas, unidades 
deportivas, escuelas, parques, espacios 
emblemáticos, zonas protegidas, cercos 
vivos, etc.; para ello, explica el Ing. 
Lizárraga Mora, se debe agradecer el 
apoyo que el Prof. Arcadia Aldama le 
ha otorgado al Ayuntamiento al poner a 
disposición todo el material que se necesite 
para esa cruzada de reforestación y al 
proyecto del Vivero Municipal que inició 
actividades el día 2 de agosto. 

En este momento el vivero cuenta 

con 5,000 plantas de Amapá, primavera, 
neen y melina, próximamente, comenta 
el funcionario, se tendrá cacahuananche, 
que es una especie muy utilizada 
para cercos vivos y para plantarse en 
banquetas. Todas estas variedades están 
disponibles a la ciudadanía. 

Se solicitó, de parte de la dirección 
de desarrollo rural, al Prof. Arcadia que 
en los viveros de la comisión a su cargo, 
se reproduzca el árbol llamado olivo 
negro para tenerlo el próximo año en 
condiciones de incluirlo en este programa 
de forestación que ha emprendido el 
munícipe Malaquías Aguiar Flores. La 
visita terminó después del mediodía, 
retirándose complacidos con el trabajo 
que está desarrollando el Ayuntamiento 
en las tareas de reforestación. (DCSM)
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*Regalados para las familias que nunca han tenido un techo de material.

Mantenimiento a las áreas 
deportivas en Tecuala
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Preocupado el presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga, por los 
deportistas Tecualenses que entrenan 
en las diferentes unidades deportivas, 
contando también con los campos de los 
diferentes ejidos pertenecientes a esta 
cabecera municipal, los encargados de 
la dirección del deporte acatan órdenes y 
ponen manos a la obra, cumpliendo así el 
deseo del primer edil de que los campos 
y unidades deportivas estén en óptimas 
condiciones, tanto instalaciones, como 
las áreas donde se practican diferentes 
deportes, y para muestra basta un botón, 

la unidad deportiva Benito Juárez, el campo 
deportivo del barrio de Mancillas, el estadio 
municipal Santos Ramos Contreras, etc, 
etc, etc. 

Han sido cuidadosamente administradas 
en lo que a limpieza se refiere, como son 
pintada de bardas, corte de pasto, emparejar 
el mismo campo, a la vez reparación de todos 
los artículos y objetos que son utilizados 
como ya lo mencionamos para la práctica 
de juegos y competencias deportivas que 
en esos espacios se llevan a cabo, por eso 
el H. XXXVI Ayuntamiento que dirige Lucio 
Santana Zúñiga, no escatimará esfuerzo 
físico y económico alguno para que se 
realice todo lo antes mencionado, y la 

verdad los deportistas de este orgulloso 
municipio, agradecidos con su gobernante 
en turno le dicen: GRACIAS ciudadano 
primer edil Tecualense, porque jóvenes, 
niños, niñas, personas adultas y de edad 
media disfruten de estas áreas que son 
exclusivas de y para ellos, en el futuro 
todo esto servirá para que los jóvenes sean 

personas con buenos oficios y alejados 
totalmente de las drogas, con mentes 
sanas y brillantes, con una educación de 
alto nivel, por eso el gobierno municipal 
previniendo la situación de los deportes 
en el municipio, hace todo esto en pos y 
en bien de las familias Tecualenses, y es 
por el orgullo de su gente.    
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Genteypoder/Huajicori/por: 
Pedro Bernal.

Huajicori.- El presidente municipal 
Sergio EL LOCO Rangel Cervantes, 
llegó del norte de la república después 
de estar presente en reuniones en 
la ciudad de Tijuana, acompañando 
al ciudadano gobernador Roberto 
Sandoval  Castañeda,  quien 
después de estar con los Nayaritas 
Tijuanenses, continuó su viaje hacia 
California para presentar con mucho 
éxito la feria Nayarit 2015, al volver 
a su municipio Sergio Rangel, llegó 
con buenos bríos, y con una bolsa 
llena de beneficios sorpresivos 

para sus gobernados Tepehuanos, 
llevando lo antes mencionado 
hasta la sierra perteneciente a 
Huajicori, los habitantes de esas 
comunidades recibieron con humildad 
y alegría el gran apoyo de casas 
que se construirán a las familias 
que más lo necesiten, además en el 
poblado de Quiviquinta se construirá 
el techo en canchas de usos 
múltiples, con una inversión federal 
de $1,895,155.13 pesos,  el LOCO 
Rangel su meta que se ha trazado 
es puro trabajar, como siempre el 
primer edil hace lo que le corresponde, 
gestionar apoyos a familias que 
más lo necesitan, y esta vez lo hizo 

gracias al apoyo 
del gobernador, 
Roberto Sandoval 
C a s t a ñ e d a ,  y 
coordinándose con 
representantes de 
IPROVINAY para 
dar inicio a la nueva 
obra de hacer 33 

Techos y habitaciones se construyen 
en la zona serrana Huajicorense

cuartos (5x4), ademas con su baño 
completo, todo esto totalmente 
gratuito, como lo mencionamos 
antes, para las personas más 
necesitadas.

El comenta que va a seguir 
haciendo gestiones para su pueblo, 
trayéndoles desde México, o desde 
la capital Cora,  y recalca su buena 
relación y amistad con el gobernador 
Roberto Sandoval, porque a él le 
importa su pueblo, desde que entró 
a esta administración busca lo mejor 
para su municipio, con este nuevo 
temporal de lluvias que se avecina 

no quiere que las 
personas tengan 
problemas de daño 
de bienes, físicos 
ni materiales, va 
a beneficiar tanto 
a niños, como 
adultos, evitando 
enfermedades y 
más gastos para las 
personas, porque 
cuando llegan las lluvias deben de 
reparar goteras, andarse mojando 
a media noche para reparar sus 
viviendas, pero esto se va a 
terminar con estas pequeñas pero 

muy significativas y bien hechas 
viviendas que se hacen  gracias a 
las excelentes gestiones del primer 
edil Sergio Rangel Cervantes, y 
es por el orgullo de su raza, por el 
orgullo de su gente Tepehuanera. 
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El sábado 15 de agosto  

Listo Javier Mercado para rendir su Primer Informe 
de actividades legislativas al pueblo de Tepic 
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Compostela

Compostela, Nayarit.- En el SIAPA 
estamos automatizando el sistema en las 
tres fuentes de abastecimiento que son los 
pozos profundos, ello con el fin de eficientar 
el servicio del suministro de agua  potable 
a los usuarios de Compostela, informó la 
directora del Organismo Operador, Yolanda 
Viramontes Pérez.

Buscando optimizar los recursos, la titular 
del SIAPA reveló que los medidores de 
energía eléctrica de los pozos abastecedores 
ya los sacaron para que estén a la vista 
del personal de la CFE, ello con el fin de 
que tomen la lectura del consumo real, “es 
que la Comisión no iba a tomar la lectura 
sino que solamente hacían el cobro sobre 

un estimado y nos llegaban bastante altos 
los recibos de la luz, y como instalamos 
algunos equipos ahorradores nuestro costo 
de luz se redujo en unos 35 a 38 mil pesos 
por mes que son buenísimos y nos sirven 
para cubrir otros costos”

Yolanda Viramontes explicó que ya se 
están automatizando para que las bombas 
tengan sus arrancadores como debe de 
ser, las instalaciones están bien protegidas 
ahorita por el temporal de lluvias, con para-
rayos, se cambiaron algunas cuchillas con 
el fin de preveer daños por el temporal de 
lluvias que provocan verdaderos dolores de 
cabeza por los altos costos de reparación 

de equipo.
Refiriéndose a los costos financieros para 

este equipamiento la Directora municipal 
del SIAPA dijo que lo están haciendo con 
dinero que los usuarios del servicio pagan 
mes con mes, y que es por esta necesidad 
precisamente por lo que están apretando 
un poco mas en los cobros ya que si hay 
mucha gente que se les acumulan los 
adeudos y después quieren descuentos 
cuando estos se dan por pronto pago.

En este sentido la funcionaria recalcó que 
los descuentos se otorgan a principio de 
año cuando la gente se acerca a pagar, sin 
embargo reconoció que en todo momento 
están haciendo convenios de pago para 

que los que tienen adeudos poco a poco 
se vayan poniendo al corriente, pero todo 
con medida porque se requiere del recurso 
para poder brindar un mejor servicio ya que 
es un hecho que el llevar el agua hasta sus 
casas tiene un costo, por ello los exhorta 
a quienes tengan rezago se acerquen a la 
oficina para que hagan un convenio y se 
pongan al corriente.

SIAPA-Compostela moderniza sus fuentes de 
abastecimiento para brindar mejor servicio

Compostela, Nayarit.-  Por 
Donkey—Asumiendo su compromiso 
adquirido con la gente, el diputado 
Javier Mercado anunció que el 
próximo sábado 15 de agosto 
rendirá su primer Informe de trabajo 
legislativo, en cuyo evento destacara 
los logros alcanzados en materia 
de ordenamiento e iniciativas que 
ha impulsado y que dan solidez a 
nuestro Estado.

 En cuanto ello, el también 
presidente de la Comisión de 
Administración y Políticas Públicas 
de la Trigésima Primera Legislatura 
del Congreso del Estado, dijo que 
el acto se realizará en punto de las 
10:30 horas en el salón de eventos 
del hotel Nikie de la Ciudad de Tepic, 
donde informara a la ciudadanía el 

•	 La	titular	del	Organismo	Operador,	Yolanda	Viramontes	Pérez,	explicó	que	los	pozos	
de	abastecimiento	se	están	automatizando	para	que	las	bombas	tengan	sus	arrancadores	

•				El	diputado	de	la	fracción	parlamentaria	del	PAN,	explicó	que	en	este	evento	dará	a	conocer	
lo	realizado,	tanto	en	las	diversas	Comisiones,	así	como	también	de	las	gestiones	y	actividades	
realizadas	como	integrante	de	la	Trigésima	Primera	Legislatura	del	Congreso	del	Estado.

trabajo y las acciones legislativas 
que ha realizado hasta el momento, 
ello en cumplimiento a la rendición 
de cuentas y transparencia que 
demanda el pueblo de Nayarit, 
expresó. 

“En este evento—sostuvo—
daremos a conocer lo que hicimos 
en el Congreso, tanto en las diversas 
Comisiones, así como también 
de las gestiones y actividades 
realizadas como diputado, por 
lo que aprovecho el apoyo de 
los medios de información y su 
injerencia que tienen ante la 
gente para convocarla a que nos 
acompañe en este Informe que 
será para los ciudadanos porque 
a ellos me debo” puntualizó

  Más adelante, indicó que 
independientemente de los puntos 
de acuerdo y de  las intervenciones 
en tribuna que he realizado para 
representar al partido al que 

pertenezco, principalmente a los 
ciudadano, presente dos iniciativas, 
una de ellas fue una reforma al 
artículo 74 de la Constitución local 
en la que refiere a los requisitos 
para ser secretario de despacho en 
el poder ejecutivo, cuya propuesta 
contempla una reforma a ese 
enumerado que consiste en que 
el funcionario debe contar con 
título profesional expedido por las 
autoridades legalmente autorizadas 
para hacerlo, “además añado en 
esta iniciativa que el titulo debe 
ser afín al cargo que desempeña o 
que va a desempeñar el indicado” 
aseveró el diputado.

Agregó que otras de sus 
propuestas al pleno legislativo 

es  hacer una nueva ley de entrega 
recepción ya que  la actual data 
del año de 1998 y contempla 
muy someramente las reglas 
para la entrega recepción para el 
Gobernador saliente y el entrante. 
“entonces estamos presentando el 
proyecto para hacer una nueva Ley 
y si es necesario la actualizamos, 
porque no nada más se debe 
aplicar al Ejecutivo estatal saliente, 
sino también a los secretarios de 
despacho y directores de área para 
que haya reglas claras y sanciones 
para el que entre tenga certeza de 
lo que está recibiendo y también el 
que sale pueda protegerse y diga 
aquí esta lo que estoy entregando, 
concluyó      
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- No cabe duda que 
el ánimo del ciudadano Lucio 
Santana Zúñiga, está al 100 en lo 
que se refiere a su responsabilidad 
de representantes del municipio 
de Tecuala, a pesar de que 
algunos de sus mejores hombres 
de confianza y brazo derecho, 
como se dice en el argot político 
no han respondido a muchas 
inquietudes ciudadanas,  pero 
es de reconocerse que también 
existen servidores públicos que 
sin mucha presunción ni poder 
gubernamental que presumen 
hacen excelente trabajo en bien 
de los problemas que aquejan a 
los habitantes de este orgulloso 
municipio.

Amable lector  no es porque 

algo por esta nota pero el 
sentir de la gente es muy 
duro para el pobre desempeño 
como lo mencione que algunos 
funcionarios realizan, pero todo 
esto se tapa en segundos con 
la disponibilidad, la tención, la 
humildad y las  buenas respuestas 
que da y hace Lucio Santana 
Zúñiga, enalteciendo con su 
sola presencia este H.XXXVI. 
Ayuntamiento municipal, ni 
tampoco algunos integrantes del 
cabildo empezando por la síndico 
municipal han sabido responder 
a muchos de los problemas 
que la ciudadanía les plantea 
en cada una de las oficinas 
designadas, donde algunas 
veces dicen los ciudadanos son 
nulas las respuestas ante sus 
peticiones,  algunos dicen que si 
pero no les dicen cuando o bien 
solo les dan atole con el dedo.

Bien por quien encabeza este 
actual gobierno municipal con 
los pies sobre la tierra y con 
un don de servidor público que 
ya quisieran igualarle algunos 
compañeros de su gabinete, 
yendo a comunidades a darse 
baños de pueblo y atender 
serios problemas añejos de 

gente noble y trabajadora como 
en la comunidad del Limón 
donde hace pocos días asistió 
en invitación especial por el 
presidente del comisariado 
ejidal Miguel Sánchez, dando 
respuesta inmediata y hablando 
con la verdad, si se puede o 
no se puede a los habitantes 

Intensa actividad de trabajo del gobierno 
municipal en la primera quincena de agosto
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de ese ejido, de igual forma lo 
mismo atiende en su austera 
oficina como en la banca de la 
plazuela, debajo de un arbolito o 
en cualquier banqueta  y hasta 
en su propio domicilio. 

Recién llegado de cumplir 
con un gran compromiso 
de acompañar al ciudadano 
gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda, hacia la 
frontera norte de México como lo 
es Tijuana baja California donde 
al no poder estar presente con los 
paisanos tecualenses nayaritas 
de la feria de Nayarit 2015 en 
california pero sí estuvo cerca 
y atento de lo que  aconteció y 
de regreso a su pueblo con sus 
gobernados y otro día ponerse a 
trabajar  en su oficina de puertas 
abiertas, recibiendo y atendiendo 
como siempre a toda aquella 
persona que solicite o vaya a 
tratar algún asunto personal 
de negocios, comercial o de 
cualquier índole sin distinguir raza 
ni colores, Lucio Santana Zúñiga, 
es ORGULLO DE SU GENTE, 
ORGULLO TECUALENSE.
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CAPTURAN A SUJETO QUE HIZO 
‘PISA Y CORRE’ EN TAQUERÍA

Por Germán Almanza

El módulo de emergencias 
del 066, reportó el robo a un 
taxista por Libramiento, a la altura 
del Fraccionamiento Valle Real, 
trasladándose oficiales de seguridad 
pública municipal de Tepic a ese 
lugar.

Al arribar al lugar del reporte 
los agentes se entrevistaron con 
Ricardo M. Miranda de 35 años 
de edad, quien manifestó que 
al ir circulando por calle Colosio 
y Azucena del Fraccionamiento 
Jacarandas a bordo de un vehículo 
del servicio público (taxi), color 

blanco, modelo 2003, con número 
económico TX-2585, con placas de 
circulación 24-39-MDD, subió a dos 
personas del sexo masculino como 
pasajeros, mismos que le pidieron 
los llevara a Infonavit los Sauces. 
Y la altura del Libramiento y Los 
Arcos, uno de los sujetos sacó de 
entre sus ropas una navaja con la 
que lo amenazó y lo despojó de 
todo el dinero en efectivo, para 
después darse a la fuga los sujetos 
con rumbo desconocido.

Por tal motivo los oficiales 
orientaron al afectado pasar a la 
Fiscalía General del Estado a poner 
su denuncia correspondiente.

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer que a 
través de un operativo de búsqueda 
y localización fue detenido por 
elementos de la Policía Nayarit División 
Investigación; Oscar Eduardo Arce 
Rodríguez, buscado por la justicia 
del Estado de Sinaloa.

El detenido de 21 años de edad, 
originario de Tepic, con domicilio en la 
colonia Amado Nervo; presuntamente 
se encuentra relacionado en el 
secuestro de un empresario, ocurrido el 
pasado 2014 en Los Mochis, Sinaloa; 
y por el cual exigían un rescate de 7 
millones de pesos. 

Por lo anterior el detenido fue puesto 

a disposición de las autoridades de Los 
Mochis, Sinaloa; quien cuenta con una 
orden de presentación y localización 
por el agente del Ministerio Público 
del Fuero Común Especializado en 
el delito de Secuestro, Zona Norte; 
quienes determinarán su situación 
legal. 

Cabe señalar que Arce Rodríguez, 
meses atrás habría estado recluido en 
el Cereso “Venustiano Carranza” de 
Tepic, por el delito de Robo Calificado.

El Fiscal Edgar Veytia, destacó 
que con ésta acción el Gobierno de 
la Gente de Roberto Sandoval; reitera 
su compromiso con la sociedad de 

proteger y salvaguardar la seguridad 
de las familias; dejando en claro 
que Nayarit no es tierra fértil para 
delincuentes.

Por Germán Almanza

Un robo a interior de taquería 
“las vías”, ubicada por avenida las 
torres y avenida Aguamilpa de la 
colonia Ciudad Industrial, fue el sitio 
a donde se trasladó una patrulla de 
la Policía Municipal de Tepic; ya que 
el propietario de ese negocio solicitó 
el apoyo de las autoridades para la 
posible captura del ladrón.

Manifestando el agraviado que 
minutos antes arribo un sujeto al 

puesto de tacos, quien consumió 
una orden de tacos y pide varias 
tortas para llevar, en ese momento 
el detenido de pregunta al agraviado 
que si tiene cambio de un billete de 
$500.00 pesos, a lo que contesta que 
sí, y al momento de estar contando el 
dinero para darle el cambio el ahora 
detenido aprovecha y se lo arrebata 
de las manos para salir corriendo 
del lugar. 

Por tal motivo los oficiales, iniciaron 
un operativo de búsqueda por las 

calles aledañas, observando que por 
avenida Ney González, a la altura del 
hospital Puerta de Hierro, oficiales 
adscritos a la Fiscalía General del 
Estado ya tenían al sujeto detenido 
de nombre Joel Guzmán F. y/o José 
G. Flores, de 24 años de edad, por 
el presunto delito de robo calificado, 
en agravio de Alberto A. G. 

Captura poliCía Nayarit a 
presuNto seCuestrador siNaloeNse 

ATRACAN DOS 
SUJETOS A TAXISTA

* El Fiscal Edgar Veytia, señaló que con ésta acción el Gobierno 
de la Gente, deja en claro que Nayarit no es tierra fértil para 

delincuentes y todo aquel que atente contra la seguridad de los 
nayaritas, será llevado ante la justicia. 

* De tan ‘empanzado’ que quedó no pudo 
correr más para escapar de la policía…

Tragó tacos y también se llevó tortas…

Nayarit no es tierra fértil para delincuentes…

Presupuesto sin compromiso
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Cuidemos el agua de uso 
doméstico, pide Chito Estrada
* Los niveles freáticos debido a la falta de agua de lluvia 

nos obliga a no hacer mal uso del vital líquido.

*Campesinos de Santa Cruz región de las Haciendas 

ecualaT
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Campesinos del poblado de 
Santa Cruz, esto en la región de las Haciendas, 
critican la forma en la que el actual comisariado 
ejidal Bruno González, pretende continuar en el 
poder al hacer ejidatarios a 85 personas que se 
dedican a la pesca, y no a la agricultura, señalan.

Los denunciantes mencionan que Bruno 
González ya se acostumbró a hacer lo que le 
viene en gana, luego que pese al repudio que le 
tienen los más de 400 ejidatarios, éste cuando 
ve que la gente va a pronunciarse en su contra, 
de manera cómoda deja las instalaciones del 
comisariado ejidal para hacer las reuniones en 
casas particulares, alegando en su defensa que 
al fin y al cabo las autoridades federales que dan 
fe de los hechos de los campesinos los tiene 
de su parte.

Los denunciantes mencionan que este domingo 
16 de agosto obligadamente, de acuerdo a los 
estatutos, termina su gestión como presidente del 

ejido de Santa Cruz y sus anexos, pero como la 
gente que conforman los verdaderos ejidatarios se 
encuentran hartos de sus imposiciones pretenden 
no dejar votar a los 85 nuevos ejidatarios a 
sabiendas de que todos son gente de su grupo, 
por lo que el resto de los ejidatarios los que 
verdaderamente hacen parir con su esfuerzo 
la tierra, por todos los medios a sus alcances 
trataran de impedir que participen.

En ese tenor los ejidatarios denunciantes 
señalaron que a costa de lo que sea impedirán 
que estos 85 nuevos ejidatarios participen en la 
elección del nuevo comisariado, cueste lo que les 
cueste, por lo que está amenaza velada debe de 
ser tomada en cuenta por las autoridades luego que 
conociendo el temple de los hacendeños, donde 
se andan matando por  defender sus lagunas de 
pesca, por lo que antes de que sucedan cosas 
más radicales deben de tomar nota, luego que 
un ejido, incluyendo sus anexos, mantengan un 
padrón de más de 500 personas no es nada más 
enchílame esta gorda. Así es que, ojo, mucho ojo 
con esta denuncia.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- “Efectivamente, 
debo de reconocer Chema, hemos 
fallado en darles agua potabilizada a 
la margen derecha del río Santiago”, 
dijo ayer al reportero de esta editorial 
el Ingeniero Francisco Estrada Gómez; 
pero esta falla es debido a los bajos 
niveles del agua del subsuelo.

Chito Estrada, como es mayormente conocido 
en la región, explicó: “efectivamente tenía mucha 
razón el Sr. Ornelas del poblado de Puerta de 
Mangos, al señalar que tenían algunos días 
sin agua, pero también es cierto que en estos 
momentos los pozos de abastecimiento están 
trabajando muy por debajo de su forma habitual 
y es que debido al temporal de estiaje en la 
región no hay agua de lluvias que pudieran 
solventar las necesidades de toda la margen. 
Aquí debo de enviarle un mensaje a la población 
en el sentido de que los mantos freáticos están 
muy por debajo de su nivel habitual, por lo que 
debemos de racionar el agua, invitando a la 
población a no hacer mal uso del líquido vital, 
evitando regar las calles, evitando gastar mucha 

agua lavando sus carros y sobre todo 
a los amigos ganaderos pedirles que 
dejen de estar llenando sus jagüeyes 
con agua que nosotros enviamos a 
la margen derecha.

 Sobre este caso ya en ocasiones 
fuimos informados por personas que 
viven y tienen ramadas de mariscos 

en las playas del Sesteo de los Corchos y de la 
Boca del Camichín, quienes tienen todo el día 
la manguera de agua abierta en los pozos de 
las citadas ramadas, ignorando los propietarios 
que debido a que un pozo en la playa es igual 
a una esponja, es decir toda el agua se está 
filtrando al subsuelo; preferible hacer como en 
San Blas aljibes donde puedan guardar el agua 
para el servicio de los sanitarios, de cocina y 
para bañarse”.

Aquí debo de señalar que la entrevista 
con el director del OOMAPAS fue grabada, 
sin embargo al acudir la mañana de ayer a 
Villa Hidalgo a realizar otras entrevistas e ir 
a comer a una marisquería, olvidamos en la 
mesa nuestra herramienta de trabajo; por lo 
que será hasta el día de hoy cuando acudamos 

Solicitan la intervención de las autoridades 
en la elección de comisariado ejidal

¿Resurgimiento del Imperio Romano?

El 16 de junio de 1980, el diario ‘El Heraldo’ 
publicaba esta nota: ‘Forma de rostro humano 
fue captada en Marte’, pero, al mismo tiempo, 
y en primera página este trabajo: ‘El gobierno 
oculto del mundo occidental. Intentan llegar a 
ser creadores de reyes. Manipulación global 
de la economía por un grupo privado de 
ciudadanos. Rocke Feller, Carter, Brzeznski, 
Kissinger son algunos de los conspiradores. 
Reúnen a poderoso grupos de América, Europa 
y Japón, que serán los grandes estadistas’. La 
información se basaba en lo revelado por el 
diario británico ‘Daily Mirror’ (‘Espejo Diario’), 
en lo expuesto por lord MacLeod en la cámara 
de los lores: denunciaba una conspiración 
mundial para lograr el control global de la 
economía y la política, en la que participaban 
los más poderosos y conocidos hombres del 
momento. Todo un siniestro complot. Ante estas 
declaraciones del lord MacLeod de Fuinary la 
prensa calló, salvo el medio que aquí se cita, 
el cual también saca a luz los asuntos de los 
Bilderbergers y la comisión trilateral (ésta 
última pretende actuar como un gobierno a la 
sombra del mundo occidental). El judío David 
Rockefeller es el cabeza de la junta; Zbiemiew 
Brzezinski era, en ese entonces (julio de 1972) 
consejero de Seguridad Nacional. Comenzaba 
a mencionarse a unos ‘hijos cerebro’: Iban a ser 
los creadores de reyes, de altos gobernantes 
mundiales. Carter era el presidente de los 
Estados Unidos de Norteamérica, pero se 
separaría del clan Rocke Feller, por aquello del 
no uso de la bomba de neutrones y rehusarse 
a considerar el sostenimiento del Sha en Irán 
–donde tenía inmensos intereses financieros-.

George Bush fue impuesto por ellos. Y, 
el Mercado Común Europeo es obra de éste 
grupo, principalmente de los Bilderbergers. Pero 
también es de sospechar lo publicado por el 
diario británico, que no habría sido accidental 
tal revelación. En el fondo están los grandes 
Sionistas… (Véase ‘El Club Bilderberg’, 30 de 
junio del presente, ‘Gente&Poder’).

Veamos ahora lo de la Unión Europea.

En diciembre de 1991 la prensa internacional 
publicaba en primeras planas el ascenso de 
Europa como nueva potencia mundial, gracias 
a un acuerdo comunitario político y económico 
entre 12 países. El compromiso de Maastricht 
dotaría a esa Unión Económica Europea de 
una moneda común (el Euro), subrayándose 

que el Reino Unido tendría un ritmo diferente 
en ese camino a la unidad, debiendo indicar 
a los demás cuál sería su intención, no más 
tarde al 31 del citado mes, pero del año 
1996. En esos tiempos la Unión Soviética ya 
había desaparecido; Europa se vislumbraba 
como la primera potencia mundial, “aunque 
sin intenciones dominadoras”, enfatizaba el 
entonces presidente francés Mitterand.

1999 sería el año clave para el establecimiento 
de esa federación política. Inglaterra manifestó 
–ya lo dijimos- un rotundo “no” a tal unión, allá 
en aquella ciudad holandesa.

En el controvertido texto de “Los Protocolos de 
los Sabios de Sion” se lee que la Francmasonería 
Judía tendrá en Europa su centro de poder 
(Decimoquinta sesión, acta 15). Los ‘Estados 
Unidos de Europa’ es una creación de los altos 
iniciados de esa sociedad secreta y será un 
gran imperio comandado por lo que el Nuevo 
Testamento llama el ‘Anticristo’, señalaba en 
comentarista Serge Milus.

Por su parte estudiosos del tema, no 
católicos, conste, no dudan en afirmar que 
tal Unión Europea no es otra cosa que una 
manifestación satánica, un último surgimiento 
del Imperio Romano… Serían los diez dedos 
de la estatua del libro del profeta Daniel, donde 
leemos que tales apéndices eran “en parte de 
hierro, y en parte de barro cocido”; que serían 
destruidos por una piedra, a ellos y a toda la 
estatua (reinos del mundo, imperios). Esta 
piedra se hizo monte e “hinchó toda la tierra” 
(II, 33-35). Ese reino, ese imperio del “fin de 
los tiempos”, será producto de mezclas de 
‘simientes humanas’ (II, 43), y en estos días 
surgirá un reino eterno y divino…

Se nos vino un texto a la mente: “Y hacia 
que a todos, a los pequeños y grandes, ricos y 
pobres, libres y siervos, se pusiese una marca 
en su mano derecha, o en sus frentes. Y que 
ninguno pudiese comprar o vender, sino el 
que tuviera la señal o el nombre de la bestia, 
o el número de su nombre…” (Apocalipsis XIII, 
16-17). Eso imponía la imagen del ‘dragón’, la 
“serpiente que se llama Diablo y Satanás”… 
(XII, 9).

Sabemos que hay mucha gente que se burla 
de la idea de una ‘conspiración mundial para el 
dominio de la especie humana’, pero también 
la hay que espera aquella ‘manifestación de 
los Hijos de Dios’ (Romanos VIII, 19).

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

LOS ESTADOS UNIDOS DE EUROPA

a recogerla. Sin embargo la temporada de 
estiaje y la falta de lluvias es una realidad, 
por lo que el nivel freático se encuentra muy 
por debajo de lo normal, así es que a nuestros 
amigos nada nos cuesta no regar las calles, 

no tirar mucha agua en lavar nuestros carros y 
sobre todo no llenar los Jagüeyes con agua de 
uso doméstico. La frase de que ‘nos estamos 
acabando el agua’, es una gran verdad; por 
lo que nada nos cuesta cuidarla. 
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En la playa del Sesteo

* Derribando la ramada de Pedro González

Pablo Montero le dijo a Layín que 
quería llevar a la pantalla grande su vida

*En la Feria Nayarit en California
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¡Increíble cae fuerte tormenta 
con ráfagas de viento y granizo!

Por José María Castañeda
Fotos/ Oscar Luna 

Santiago Ixcuintla.- Ramaderos de las playas 
el Sesteo y los Corchos además de la Boca del 
Camichín, se mostraron alarmados por que de 
manera imprevista ayer, aproximadamente a las 
15:05, horas les cayó una fuerte lluvia acompañada 
de fuertes ráfagas de aire además de granizo, 
provocando los fuertes vientos que la ramada del Sr. 
Pedro González se viniera abajo con las pérdidas 
económicas que esto conlleva.

Lo anterior fue informado por la joven Leslie 
Mojarro, quien manifestó en el noticiero de nuestro 
amigo Luis Miguel Medina el siniestro ocurrido de 
pronto en nuestras playas, indicando que todo se 
desarrollaba de manera normal con un sol abrazador y una 
temperatura de 37 grados a la sombra, cuando de pronto el 
sol se oscureció dejándose sentir fuertes ráfagas de viento, 
lo que hiso que se cimbraran las ramadas, para de manera 
posterior caer una fuerte tormenta seguida de una granizada; 
provocando que la ramada ya deteriorada por la falta de 
mantenimiento del sr. Pedro González se viniera abajo.

Otras ramadas de la playa del Sesteo también se vieron 

afectadas por este inesperado siniestro, pero la que más afectación 
tuvo fue la de la persona antes mencionada, afortunadamente 
no hubo consecuencias graves para los bañistas salvo el 
susto de ver como el panorama cambiaba totalmente de un 
día soleado y con altas temperaturas las que oscilaban en 
los 37 grados, de pronto se insiste el sol oscureció, granizó, 
cayó un fuerte aguacero, seguido de fuertes rachas de viento 
ocasionando los daños materiales en la ramada del sr. Pedro 
González, sea por Dios.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El presidente 

municipal de San Blas, Hilario 
Ramírez Villanueva, resultó ser todo 
un suceso en la Feria Nayarit en 

California, luego 
que fiel a sus 
costumbres al ver 
que las mujeres 
naya r i t as  l e 
p e d í a n  u n a 
fotografía, éste 
a p r o v e c h a b a 
para plantarles 
un beso lo mismo 
a jóvenes que a 
mujeres en edad 
adulta. 

E l  a m i g o 
Lay ín ,  como 
le gusta que lo 
llamen, acaparó 
a la “paisanada” 
r a d i c a d a 

al otro lado de la frontera, 
comprometiéndose a llevar al 
siguiente año al grupo Vaqueros 
Musical, así como a una banda de 
renombre, siendo muy comentado 
cuando hasta el presidente 
municipal del puerto de San Blas, 
se acercó el cantante y actor de 
telenovelas Pablo Montero, para 
saludarlo así como para ofrecer 
hacer una película de la vida del 
nacido en el municipio de San Blas, 
diciéndole Ramírez Villanueva, que 
para hacer una película de lo que 

es la vida de Layín aún faltaba 
mucho, ya que piensa vivir más 
de 100 años.

Y pues pese a las críticas que ha 
tenido Hilario Ramírez Villanueva, 
de parte de Toño Echevarría, quien lo 
llamó payaso y otras del presidente 
estatal del PRD, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, quien lo llamó 
“Mona de jaripeo”, lo cierto es 
que Layín sigue siendo todo un 
suceso que al menor parpadeo se 
les puede colar como candidato, 

ya sea independiente o del mismo 
PRD, al gobierno del estado en el 
2017. Simpatías se las ha sabido 
ganar levantándole el vestido a 
Rosita, para beneplácito de las 
miles de personas que acudieron 
a la fiesta de cumpleaños, donde 
tocó la banda el Recodo, y nació 
la famosa frase del ruidito, el 
taquito y el traguito. Así es que 
aguas, después no digan que no 
fueron advertidos, Layín continúa 
cotizándose a base de escándalos 
que han ido ganando adeptos.
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